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Sin comunicación y caminos la 
sierra de Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

De nada sirve que la federación envié 
pantallas de televisión de plasma a las 
comunidades serranas de la Yesca o 
el Nayar, cuando algunas poblaciones 
no cuentan con servicio de energía 
eléctrica, lo que significa que los aparatos 
son vendidos a familias que tienen ese 
servicio en sus casas o vivales que hacen 
negocios con esos beneficios que lleva el 
gobierno o la Sedesol que dirige Rosario 
Robles Berlanga. Cual suele suceder con 
los políticos que andan en campaña en 
tiempos electoreros, se comprometen 
a trabajar y resolver problemas de los 
más vulnerables y abandonados de dios 
y los gobiernos, pero inexplicablemente 
al llegar a los anhelados puestos se 
olvidan de todo y se concretan a servir 
al Presidente de la República en turno, 
caso que ojalá no suceda con Jazmín 
Bugarin Rodriguez, abanderada del PRI 
por el tercer distrito a diputada federal. 

La damita en comento, en fechas 
recientes tomó protesta como candidata 
a representante popular al Congreso 
es de la Unión, quien en una entrevista 
agradeció el respaldo de los sectores 
del PRI que la acompañaron a su 
evento, apoyo que se ve y se siente, 
ese trabajo de organización, para salir 
bien fortalecidos y asegurar el triunfo 
del revolucionario institucional. Se 
siente satisfecha de haber recuperado el 
distrito 18 que contempla los municipios 
de la Yesca y el Nayar, resultado al 
gran trabajo realizado y los resultados 
de cinco meses como legisladora local. 
Durante un vídeo subido a las redes 
sociales, la citada mujer refiere que 
ella ha trabajado desde hace tiempo, 
y eso puede corroborarse yendo a los 
municipios en referencia. 

Sin embargo, muestra contradicción 
la declaración de Jazmine Bugarin 
Rodríguez, pues reconoce que hay 
incomunicación en la sierra por falta 
de antenas y caminos para acceder al 
Nayar y la Yesca. Pero se trabajará por 
la pavimentación de la carretera, lo cual 
se logrará con el respaldo del Presidente 
y Gobernador del Estado, Enrique Peña 
Nieto y Roberto Sandoval Castañeda. 

En este proceso electoral los candidatos 
deben conducirse con seriedad y no con 
falsas poses, los ciudadanos no muy 
fácilmente son engañados, ya tuvieron 
experiencias pasadas y las cosas no han 
cambiado, solamente las instituciones 
lo hicieron de colores azules, turquesas 
o amarillos.

Dice el ciudadano de a pie, de caballo, 
de moto, de bici, de carro o de avión, que 
más vale malo por conocido que bueno 
por conocer, haciendo alusión al partido 
que cumplió sus 86 años de lucha por 
la clase más pobre del país, a quien de 
pérdida les llegan dádivas, pero los otros 
ni siquiera eso. No obstante, no deben 
confiarse y menos tratar de colgarse de 
Peña o de los gobernadores en donde 
habrá elecciones, deben ponerse a 
trabajar, bajar al pueblo, la comunidad, 
la colonia el fraccionamiento o el barrio y 
mostrar la humildad que tanto se requiere, 
más cuando quienes les antecedieron 
en los cargos no hicieron buen papel en 
puestos públicos o de elección. 

En ocasiones se habla del voto duro, 
pero ese ya no es tanto, son los mismos 
correligionarios los que dan la espalda o 
trabajan en contra del amigo o compañero 
candidato, finalmente se conducen en 
forma simulada y con una unidad aparente, 
para muestra se tiene el proceso anterior 
en que Roy Gómez Olguín, ya vivió esa 
amarga experiencia de los que recibió 
la espalda y la traición. Por cierto, hay 
comentarios de conocidos del diputado de 
la gente Arturo Elenes, de que el sueldo 
como suplente le llega mocho, y no le 
alcanza para hacer gestoría, pues tiene 
que compartir el salario con quien es su 
titular, pero pese a eso y aún pidiendo 
fiado contribuirá con su granito de arena 
con el instituto político de sus amores, 
al que además, puntualmente tiene que 
entregar la respectiva cuota económica. 
El resto de los integrantes de la XXXI 
legislatura deberían seguir el ejemplo de 
Elenes, pues el partido requiere de las 
cuotas de sus representantes populares, 
y poder cumplir con sus compromisos 
con empleados que hacen posible que 
este funcione.

 Los recientes escándalos del alcalde 
del porteño municipio de San Blas sin 
duda que lo acercan irremediablemente 
a solicitar licencia al cargo que ostenta, 
al edil no le queda otro camino, persistir 
seguir en el puesto lo llevaría a ser 
sujeto de minuciosas investigaciones 
por diversas autoridades cosa que no le 
convendría a sus intereses económicos 
y políticos  y la  de sus “amigos” que por 
tales o cuales motivos les interesa y urge 
que dicha persona ocupe otros cargos 
públicos, en política las “ocurrencias y 
puntadas” están muy lejos de avalar una 
buena administración pública y social, 
hasta ahora el alcalde Sanblaseño  no ha 
sido requerido por las autoridades para 
informar cuanto fue el “poquito” que le 
“rasuro” al erario municipal en su primera 
administración, porque fuera el ángulo 
desde donde se mire, esto constituye un 
delito y como tal deberá por necesidad ser 
castigado, de no hacerlo,  las autoridades 
responsables serían cómplices por avalar 
tales hechos delictivos, porque no basta 
decir “robe” y pedir disculpas ver esto 
como otra más de sus ocurrencias que en 
su muy exclusiva forma de pensar deben 
ser celebradas, la justicia debe llamarlo 
junto con su ex tesorera para que aclare 
el desfalco que por mínimo que sea fue 
un robo a la nación,  aquí el titular de 
la Contraloría tiene la palabra, porque 
dejar impune estas clases de acciones 
abona la corrupción y la impunidad que 
nos recuerda a los tiempos del porfiriato 
donde la gente humilde temerosos de la 
reacción de los hacendados callaban ante 
sus desplantes y humillaciones.

La Secretaria de Hacienda y Crédito 
Público en coordinación con la Procuraduría 
General de la República de acuerdo a 
sus facultades deben de investigar de  
donde provinieron los recursos para su 
suntuosa fiesta de cumpleaños, que según 
los enterados tuvo un costo aproximado 
a los  15 millones de pesos, dinero que 
muy probablemente haya sacado de las  
arcas municipales y de sus amigos –sería 
interesante saber quiénes son los amigos 
que mecen la cuna y que tanto presume--,  
porque puede suponerse que existe una 
triangulación de recursos públicos y lavado 
de dinero, lo que nos recuerda los sucesos 
trágicos acaecidos recientemente en los 
estados de Guerrero, Michoacán y otras 
regiones del país, situaciones que no 
conviene a Nayarit ahora que se respira 
un clima de tranquilidad y paz merced 
de las acciones y trabajo de Roberto 

Sandoval Castañeda.

En el marco legal, el artículo 36 
constitucional establece que los cargos 
de elección popular –aquellos obtenidos a 
través de los comicios—son irrenunciables, 
lo anterior incluye al Presidente de 
la República, los Gobernadores, los 
Legisladores Federales y Locales, así como 
a los Presidentes Municipales … la lógica 
de esto es que no puede “renunciarse” 
a algo que es un mandato del pueblo 
expresado en las urnas. La propia Carta 
Magna y las constituciones locales de los 
estados señalan que la única excepción 
se da cuando exista una “causa grave” 
por ello al no poder renunciar se debe 
recurrir a la figura de licencia, aquí seria 
cuestión de ver  y analizar las causas 
graves legales  que afectan a la sociedad 
y, sin duda que los actos de desfalco al 
erario constituyen una causa grave; ahora 
bien,  el acto protagonizado en la fiesta 
de cumpleaños en que violento a una 
menor de edad –si bien para algunos no 
constituye una falta grave--, para la gran 
mayoría de la sociedad si lo es, porque 
atenta contra los derechos humanos de 
las mujeres, quienes desde diversos foros 
y posiciones han manifestado su repudio 
por tan baja acción, por tal motivo, y en 
referencia a lo establecido por el artículo 
108 constitucional que establece que los 
Congresos de los Estados podrán decidir 
que funcionarios municipales tendrán 
fuero o no, y es en esta tesitura que 
bien podría exigírsele al Edil en comento 
que renuncie al puesto que hasta ahora 
ostenta para que pueda atender, si es el 
caso, los requerimientos de la autoridad.

El Presidente de los Mexicanos se 
ha manifestado contra  la corrupción 
y la impunidad, y los golpes contra las 
organizaciones criminales y la captura 
de sus líderes así lo demuestran, en 
Nayarit no se debe perdonar ni convivir 
con la corrupción, no se debe permitir 
que se violente la tranquilidad de nuestra 
entidad que con tanto esfuerzo se ha 
logrado, se deben castigar las actividades 
delincuenciales y no permitir el ascenso 
de esta clase de “políticos” porque denota 
el declive de la sociedad que los elige. 
Por todo ello, el edil del municipio de 
San Blas por salud debería de pensar 
en presentar solicitud de licencia o la 
renuncia. Al Tiempo.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

LA HORA DE SOLICITAR LICENCIA

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA



Martes 10 de Marzo de 2015Política 3

Taxistas están abusando en los cobros 
a los usuarios en la Feria Nayarit 2015 

Salud del Gobierno Federal 
concede acreditación al CESAME

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Los taxistas desde 
que comenzó La Feria Nacional 
Nayarit 2015 están haciendo 
su agosto en pleno mes de 
marzo, y esto es debido a que 
Tránsito del Estado en esta 
ocasión no contempló tarifas 
de cobros de ese (punto) 
recinto a los diversos destinos 
de los usuarios, y muchos ya 
se están quejando por los 
altos cobros”.

Este es el sentir de varias 
personas, que por llevar a 

sus familiares a la Feria ven 
como son mermadas sus 
raquíticas finanzas al asistir 
al menos por un día a ese 
“lugar de diversión”, del cual 
dicen, que es un lugar caro, 
aunque la entrada sea gratuita, 
“ahí dentro de la Feria todo 
es muy caro, por eso casi 
no gastamos ni compramos 
lo que allí venden”, dijeron.

Otra de las razones, 
continuaron diciendo los 
quejosos asistentes a esas 
instalaciones, es que ahora 
los juegos mecánicos no son 
gratuitos como en anteriores 

años, ahora los propietarios 
de esos juegos de diversión 
cobran lo que les viene en 
gana,  alejando a chicos y 
grandes de poder subirse a 
esos aparatos modernos, que 
están instalados en dicha feria.

Lo que está predominando 
ahora son los bares y centros 
de espectáculos, y es que en 
esos lugares el alcohol está 
corriendo a raudales durante 
gran parte de la noche, los que 
no cuentan con dinero les es 
difícil “divertirse” en los antros 
que cierran hasta altas horas 
de la noche, y pues uno tiene 
que trabajar al día siguiente, 
comentaron.

Alguien debería regular los 
cortes que realizan los taxistas 
desde ese punto ferial hasta 
el destino del usuario, de otra 
manera los pocos asistentes 
no volverán a pararse a ese 
recinto por lo caro que cuesta 
transportarse en las noches, 
en esta ocasión la Feria 
Nayarit, al parecer se verá 
menos transcurrida, que en 
otros años.

Por Oscar Verdín Camacho 

Reunidos en la sala de 
recepción del Centro de Salud 
Mental (CESAME), la directora 
Liliana Jiménez Agraz señaló a los 
empleados de la dependencia que, 
una vez obtenida la constancia 
de acreditación por parte de la 
dirección General de Calidad 
y Educación en Salud, de la 
Secretaría de Salud del Gobierno 
Federal, el siguiente paso es 
trabajar para lograr la certificación.

Desde el Gobierno Federal, 

explicó Jiménez Agraz, hay 
pocos recursos para los estados 
en lo que toca a salud mental, 
pero la acreditación permitiría 
acceder a apoyos hasta ahora 
no contemplados, precisamente 
desde la federación.

El proceso de acreditación –
mediante una evaluación en la 
infraestructura, los programas, 
la atención que se brinda, la 
cobertura en medicina, entre 
otros rubros- estuvo a cargo 
de Lucero Sagrario González 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A eso de las cinco de la 
tarde del domingo ocho, cuatro 
niños quizás entre los 11 y 12 
años de edad, arribaron afuera 
del templo de San Rafael, en 
el fraccionamiento Ciudad 
del Valle. Otro conocido, de 
algunos 17 años, los esperaba 
en una banca.

De los primeros cuatro, uno 
de ellos llevaba comida en un 
traste desechable, mientras que 
otro de sus amigos sorprendió 
a varias personas que ahí 
se encontraban: se bajó el 
pantalón en su parte trasera, 
mostrando por completo las 
nalgas y siguió caminando, 
lo que arrancó risas de sus 
cuates.

Según comerciantes de la 
zona, estos menores de edad, 
que podrían enmarcarse en lo 
que es conocido como niños 

de la calle, frecuentan el área 
de San Rafael los fines de 
semana, solicitando alguna 
moneda a los conductores que 
se detienen en un semáforo 
del cruce de las avenidas Del 
Valle y Universidad.

La tarde del domingo, 
tras consumir alimentos, el 
adolescente de más edad se 
retiró del lugar, mientras que, 
de los otros cuatro, dos de 
ellos avanzaron unos metros 
por el atrio, abrazados y con 
el pantalón abajo de manera 
intencional, retando la mirada 
de los presentes. 

El caso de estos niños 
debería representar un reto para 
todos. ¿Qué hay atrás, a su corta 
edad, de ese comportamiento 
cínico, retador?. ¿Quiénes 
son sus padres, por qué la 
desatención?. Es evidente 
la urgencia por prestarles 
atención. De lo contrario, qué 
será de ellos en breve tiempo.

Niños de la calle: se bajan 
el pantalón, retadores

* Se trata de varios menores que 
frecuentan los alrededores del templo San 

Rafael, en Ciudad del Valle.

* La constancia permitiría acceder 
a recursos federales.

Sánchez, enviada desde oficinas 
centrales en la ciudad de México.

Hiram Espinoza, jefe de 
Jurisdicción número 1 de la 
Secretaría de Salud estatal, 
entregó el documento que prueba 
la citada acreditación.

En materia de salud mental, 
la demanda es abrumadora: tan 
sólo este lunes se conocieron 
las muertes por suicidio de dos 
personas en el municipio de Tepic, 
entre ellas una adolescente.

Incluso, cuando se desarrollaba 
el acto de entrega de la 
certificación, una mujer arribó 
al CESAME solicitando ayuda 
angustiadamente.

Jiménez Agraz mencionó que 
con la acreditación podrían 
acceder a recursos federales, por 
lo que comprometió a todos los 
empleados a seguir trabajando 
para obtener la certificación.
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*Del 15 AL 19 de marzo 

Habrá expo ganadera en San 
José del Valle: José Gómez 

Se espera un estimado de molienda de caña de 
un millón 200 mil toneladas:  García Nolasco
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “En el ingenio el 
Molino, los productores y la 
empresa tienen una estimación 
de molienda de un millón 200 mil 
toneladas de caña de azúcar, lo 
cual será una cantidad histórica, 
pero si al final de la zafra no 
alcanzan a molerse todas las 
toneladas previstas de cultivar, 
se quedarían muchas hectáreas 
con cañas paradas porque el 
rendimiento aumentó en las 
tierras de los dos ingenios y  
actualmente la tonelada de caña 
se está pagando a 499 pesos”. 
Así lo dio a conocer el dirigente 
de los productores de caña de 
azúcar de la CNC, que entrega 
su producto al Ingenio El Molino, 
Manuel García Nolasco.

Informó que esta zafra les 
está yendo bien porque hay 
mucha producción, ya que se 
están levantando 100 toneladas 
por hectárea, sin embargo el 
precio sigue estando bajo y de 
no alcanzarse a moler toda la 

producción, los productores no 
saldrán de la cartera vencida. 
Explicó que en el ingenio El Molino 
son alrededor del 10 por ciento 
del total que tienen problemas 
económicos y en el Ingenio de 
Puga, que tiene más problemas 
en este rubro, andan por el 50 
por ciento, “pero en esta zafra 
seguramente que habrá menos 
productores con cartera vencida, 
porque hay buena producción 
de caña.

Recordóque el año pasado 
se habló de una reconversión 
de cultivos para los productores 
que sus tierras ya no son 
rentables, porque en ocasiones 
ni siquiera para pagar el IMSS 
sacan, sin embargo recordó 
que en Nayarit y en el país 
entero,  es el único cultivo que 
tiene contrato de compra, pero 
además los empresarios otorgan 
un crédito, para avíos, insumos, 
preparación de tierras, etc., el 
cual se paga en la liquidación 
final. Aceptó que si bien es cierto 
hubo propuestas de sembrar 

agave o maíz amarillo, pero el 
problema de ambos cultivos 
es que no se dan en todas las 
parcelas.

Pero, además, ninguno ofrece 
crédito a los productores y cada 
quien debe sembrar, preparar 
tierras, regar en caso necesario 
y fertilizar “por nuestra cuenta, 
además de que al comercializar los 
productos en muchas ocasiones 
no hay quien compre estos 
productos y si los hay, los precios 
varían mucho. Por lo que estamos 
a la espera que en estos días se 
incremente, esto debido a que 
hay posibilidades de un aumento 
en el precio del azúcar, ya que 
hay un compromiso de todos los 
ingenios, que deben exportar el 
excedente y eso disminuye la 
existencia en el país y por ende, 
los precios tienen a subir, pero 
eso lo maneja la Secretaría de 
Economía del gobierno federal 
de manera conjunta con las dos 
organizaciones de productores 
de caña d azúcar, CNC y CNPR”, 
finalizó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“La Expo Ganadera, 
que vamos a tener en Bahía de 
Banderas del 15 al 19 de Marzo 
marcha bien en sus preparativos 
y todo va bien hasta el momento, 
nos estamos preparando para 
mantener el orden y con grandes 
expectativas de que todo salga 
bien”, así lo expresó en entrevista 
el alcalde de ese lugar, José 
Gómez Pérez.

Indicando el alcalde, que este 
esperado evento será una gran 
feria y día de fiesta para los 
habitantes  de San José del Valle, 
con la Expo Ganadera de Bahía 
de Banderas 2015, ya que ahí 
se mostrarán diversos animales 

caprinos, bovinos, equinos, diversas 
razas de toros y vacas,  para 
engorda o reproducción.

En otro orden de ideas, el alcalde 
de Bahía de Banderas, señaló, 
que  en menos de seis meses de 
su administración municipal se 

ha esmerado en la pavimentación 
del camino de la transformación 
en Bahía de Banderas, ya que en 
ningún momento se han desatendido 
las demandas más sentidas de la 
población, que son las de atender 
los servicios públicos, educación 
y salud.

Por Edmundo Virgen

Una extensiva invitación a 
conocer los sitios turísticos y 
culturales con que cuenta el 
municipio de Acaponeta, fue la 
que hizo el presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores, al 
presentar en el Pabellón de 
los municipios a los visitantes 
a la Feria Nayarit 2015, una 
extensa variedad de la rica 
gastronomía de su municipio, 
así como una muestra de la 
riqueza histórica y cultural de 
la ciudad de las Gardenias.

Malaquías Aguiar Flores 
manifestó, que Acaponeta 
siempre se ha caracterizado por 
ser una ciudad eminentemente 
cultural y prueba de ello es 
que el Festival Cultural de 
Acaponeta, el año pasado 
cumplió 40 años de organizarse 
en forma ininterrumpida, 
contando con la presencia de 
destacados artistas y escritores 
que participan por el premio 
de Poesía Nayarit, el cual 
congrega a gran cantidad de 
poetas y escritores procedentes 
de los diferentes estados del 
país y que consideran este 
festival como uno de los 

mejores que se organizan a 
nivel nacional.

En el Pabellón dedicado a 
los municipios, la Embajadora 
de la Belleza de Acaponeta, 
Leilani Paulette Burgara Díaz, 
señaló sentirse orgullosa de 
representar a su municipio 
en esta edición de la Feria 
Nayarit 2015 y también hizo 
una extensiva invitación a todas 
las personas a visitar la ciudad 
de las Gardenias y conocer 
los sitios atractivos con cuenta 
la cabecera municipal, donde 
existen excelentes lugares de 
interés para conocer y visitar.

La Casa de la Cultura “Ali 
Chumacera” dijo, es uno 
de los sitios recomendables 
para visitar y donde se puede 
admirar infinidad de obras 
pictóricas de artistas muy 
conocidos originarios de 
Acaponeta, además de que 
se expone la amplia riqueza 
artesanal de la región, así 
como una extensa obra de los 
poetas y escritores locales. 
Otro edificio histórico lo es 
la catedral de Acaponeta de 
arquitectura colonial, que es 
obligado conocer, concluyó.

Una gran riqueza 
gastronómica y cultural tiene 
Acaponeta: Malaquías Aguiar

Manifestando además el edil, 
que en lo que respecta a la imagen 
urbana de Sayulita, Valle de 
Banderas, Bucerías entre otras 
más, se les ha podido brindar la 
debida atención en su remodelación 
de la Plaza Pública, y demás sitios 
de interés local, petición hecha en 
campaña y ahora como primera 
autoridad estamos cumpliendo 
con esa encomienda, dijo Gómez 
Pérez. 

Por último, expresó, que tanto el 
Órgano de Fiscalización Superior o 

el mismo Congreso del Estado, son 
los entes autorizados para llamar 
a cuentas a los responsables de 
anteriores administraciones para 
que pasen a cubrir los adeudos que 
se le deben pagar a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, “ya que 
nosotros apenas llevamos seis 
meses de Gobierno Municipal y 
no tenemos esos recursos que 
se le adeuda al Patronato de la 
UAN, por lo que considero tener 
un dialogo urgente con ellos para 
buscar soluciones y no problemas”.
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Pedro Pérez sospecha que los perredistas 
los estarán vendiendo en el distrito tres

Debemos crear conciencia y aplicar reglamento 
para mejorar vialidad en Tepic: Karim Cabrera

 *Operativo contra “aparta lugares”
*-Se cerrará el tráfico de vehículos pesados por la Av. Jacarandas

Tepic, Nayarit.- Ciclistas, 
motociclistas y vehículos 
por igual, están obligados a 
respetar los señalamientos 
y el Reglamento de Tránsito 
Municipal, por lo que la 
Dirección General de Seguridad 
Pública y Vialidad invita a los 
tepicenses a crear conciencia 
sobre el tema.

El director de Vialidad 
Municipal, Karim Cabrera, 
reiteró que el reglamento 
contempla restr icc iones 

de estacionamiento en el 
centro histórico: “en la México 
no se pueden estacionar 
prácticamente en toda la 
avenida; se les pide una vez 
más a todos los conductores que 
respeten los señalamientos”.

Informó que las multas 
van de cinco a 10 salarios 
mínimos; también recalcó 
que está prohibido “apartar” 
estacionamientos: “De manera 
intermitente se lleva a cabo el 
operativo de retiro de jabas, 

sillas y otros objetos que 
tanto comerciantes como 
propietarios de viviendas 
utilizan para apartar lugares 
frente a las fincas”.

Karim Cabrera pidió a la 
ciudadanía respeto a los 
agentes en cumplimiento 
de su deber: “El día que en 
la avenida México y todo el 
centro histórico se respeten 
los lugares prohibidos al 
estacionamiento, va a haber 
una mejor vialidad y se dejarán 

de aplicar los folios 
para multas”.

En este contexto, 
la Dirección General 
de Seguridad Pública 
y Vialidad dio a 
conocer que a partir 
del próximo jueves 
12 de marzo, se prohibirá el 
tránsito de vehículos pesados 
por la avenida Jacarandas 
desde el Libramiento hasta 
la avenida Insurgentes.

Esta medida beneficiará 

a miles de tepicenses que 
diariamente circulan por esa 
avenida, el objetivo es evitar 
congestionamientos viales y 
contaminación tanto por el ruido 
como por las emisiones que 
emiten este tipo de vehículos.

Por: MARIO LUNA

El Comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo 
en Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, aseguró que no se tiene 
confianza en los perredistas, 
debido a su comportamiento 
histórico que han tenido y 
mantenido, de traicionar a los 
abanderados para venderlos 
al mejor postor.

Agregó que ellos por ese 

motivo están trabajando de 
manera independiente y sin 
confiar en los perredistas, 
esto debido a que no quieren 
madruguetes y aún menos 
sorpresitas.

Al preguntarle sobre si 
entonces los perredistas no los 
apoyarán en el distrito tercero, 
el cual le correspondió al PT, 
designar candidato y que fue 
el “Pollo”, -moviendo la cabeza 
de un lado a otro- dijo que 

lamentablemente 
en palabras y en las 
conferencias que 
se realizan, dicen 
que si nos estarán 
apoyando, pero en 
la realidad, eso no 
es cierto, porque 
sabemos que nos 
dejarán solos.

“El gandallismo, y 
voracidad del PRD, 
es muy manifiesto 
y notorio, lo que 

ellos buscan, es que solo se 
les ayude a ellos, pero ellos no 
están dispuestos a apoyarnos, 
caminan con la doble carta 
o el doble discurso, pero los 
conocemos y por ello mismo, 
no estamos confiados en ellos, 
nuestras esperanzas no están 
basadas en su apoyo, por eso, 
estaremos trabajando con 
nuestras estructuras”.

Ante esto al preguntarle a 
Pedro Roberto Pérez Gómez, si 
al reconocer que el PRD, no los 
estará apoyando, si ellos como 
PT, si los estarían apoyando 
a ellos en los distritos uno y 
dos, el dirigente del PT, dijo 
que ellos son un partido que 
cumple con los compromisos, 
y más sobre todo cuando se 
trata de fortalecer y consolidar 

a la verdadera izquierda, es 
por ello que nosotros como 
PT, si estaremos trabajando 

con nuestras estructuras para 
apoyar en esos distritos a los 
candidatos perredistas.

QUEDÓ  REGISTRADO  CUAUHTÉMOC 
BLANCO  COMO  CANDIDATO  A LA 
ALCALDÍA DE CUERNAVACA POR EL 

PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA.

- - - - - - -
Hay general opinión
que al Temo en esta cruzada,
pensarán que es un balón
y le darán de patadas.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Roberto Sandoval y su esposa acompañaron a los industriales
Acompañado del Gobernador de 

la entidad, Roberto Sandoval, el 
Presidente de Canacintra Nayarit 
Fernando Sánchez Zatarain, dio la 
bienvenida a decenas de mujeres 
que se reunieron para celebrar 
el Día Internacional de la Mujer, 
“nos reunimos para celebrar a 
la Mujer y la importancia de su 
liderazgo”, indicó.

El líder estatal de la industria 
de la transformación agradeció la 
presencia de Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del Sistema 
DIF Nayarit y de Yolanda Gutiérrez 
de Domínguez, Presidenta 
de DIF Tepic así como la de 
socias de Canacintra Nayarit, 

mujeres empresarias y mujeres 
emprendedoras.

“Mujeres reconocemos su 
tenacidad, sus habilidades para 
inspirar a otros. Son positivas y 
disciplinadas. Además cuentan 
con el factor de la credibilidad. Les 
creemos cuando deciden el objetivo 
de su empresa, son visionarias, 
reconocen y aprovechan las 
oportunidades”, agregó Sánchez 
Zatarain.

En su oportunidad, las titulares 
de la asistencia social en la entidad 
y en la capital del estado también 
manifestaron su beneplácito por 
la celebración para reconocer 

el valor y el desempeño de las 
mujeres “el esfuerzo de todos 
los días es una oportunidad para 
fortalecer el primer plano de la 
mujer”, coincidieron.

Roberto Sandoval por su 
parte, felicitó a Sánchez Zatarain 
por convocar a una reunión sin 
protocolos y señaló, “el equipo lo 
da la familia, es la congruencia 
de lo que somos y de lo que 
decimos. Nuestro compromiso 
cumplido como gobierno es 
con las mujeres al ofrecerles la 
tranquilidad que requieren para 
sus familias”.

En relación a los 50 millones que 

ofrece Canacintra 
a través de un  
banco de nicho 
p a r a  n u e v o s 
p r o y e c t o s 
empresariales, el 
Gobernador de la 
entidad explicó, 
“es un recurso del 
gobierno federal 
que for ta lece 
la iniciativa de 
mujeres como ustedes, las invito 
a construir fuentes de empleo 
para todos por igual”, concluyó.

Cabe mencionar que la 
primera actividad de la gestión 
de Sánchez Zatarain fue a 

iniciativa de la Comisión de 
Mujeres Canacintra que reunió 
a los líderes empresariales de la 
Coparmex, Consejo Empresarial, 
Canagraf y Ammje, además de 
la senadora Margarita Flores y 
Federico Gutiérrez, titular de la 
Sedeco.

Canacintra Nayarit celebra el 
Día Internacional de la Mujer
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Empresarias nayaritas apuntalan la 
economía del estado: Roberto Sandoval 

Instala el Gobierno Comité de 
transparencia en recursos de obra pública

El Gobierno de Nayarit, que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda, instaló 
formalmente el Comité del Consejo 
de Regulación y Seguimiento 2015 
CORESE, herramienta que vendrá a 
fortalecer aún más la transparencia 
y ejecución de recursos públicos en 

materia de obra pública.

CORESE será encargado de 
regular y dar seguimiento a los 
procesos de planeación, programación, 
presupuesto, ejecución y evaluación 
de los programas de obra pública 

que realice la administración estatal.

El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas 
tomó protesta a los integrantes del 
Consejo de Regulación y Seguimiento 
conformado por un Presidente, un 

En el marco del Día Internacional 
de la mujer, el Gobernador 
Roberto Sandoval acompañado 
de su esposa la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, asistió al 
encuentro con mujeres y líderes 
empresariales pertenecientes a la 
Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra) en 
Nayarit, durante el evento resaltó 
la labor que realiza cada una de 
las nayaritas en los diferentes 
sectores sociales. Reconoció 
que las mujeres empresarias 
han apuntalado la economía y 
contribuyen al crecimiento social 
y político de la entidad.

“Son mujeres emprendedoras 
que no sólo son amas de casa, 
que no nada más son trabajadoras, 
que no nada más son empresarias, 
también son madres, también son 
hermanas, también son hijas. Por 
eso hoy las fuentes de empleo tienen 
que darse por igual a hombres y a 
mujeres; las invito a seguir adelante 
a construir lo que todos queremos 
para Nayarit. Reafirmo nuestro 
compromiso con las mujeres, 
reafirmo que en el Gobierno de 
la Gente lo más importante es la 
mujer, las mujeres que quieren 
emprender nuevos negocios, 
fomentar empleos y ser solventes 

económicamente”, 
m a n i f e s t ó  e l 
mandatario estatal.

Añadió que el 
Gobierno del Estado 
cuenta con diversas 
instituciones como 
l a  S e c r e t a r í a 
d e  T r a b a j o , 
P r o d u c t i v i d a d 
y  D e s a r r o l l o 
Económico, donde 
las mujeres que 
deseen capacitación 

y orientación para adquirir créditos 
financieros para la apertura de 
negocios y empresas podrán 
recibir la información adecuada 
para emprender nuevos proyectos; 
añadió que la actual administración 
los proyectos están encaminados a 
adoptar la perspectiva de género, 
con el fin de promover acciones 
que eliminen la violencia de género 
y contribuyan a la integración 
y desarrollo de las mujeres en 
beneficio de todos.

Por su parte la titular de sistema 
DIF Nayarit, la señora Ana Lilia 

López de Sandoval habló de cómo 
las mujeres han avanzado a lo largo 
de los años ha logrando destacar 
en espacios públicos, “Nosotras 
como mexicanas hemos dado 
pasos firmes, hemos avanzado, 
y ¿cómo hemos avanzado? Con 
muchas dificultades, pero esto 
no significa que en un mundo de 
trabajo de hombres, las mujeres 
están levantando la mano, son 
económicamente activas y que 
seguro que sí dentro de lo que le 
corresponde a nuestra parte, en 
este Gobierno de la Gente para 

que logremos tener la posibilidad 
de hacer lo necesario para que 
todas las políticas públicas sean 
encabezadas para la defensa de 
las mujeres para que tengan esa 
dignidad y ese crecimiento”.

En su oportunidad Fernando 
Zatarain, Presidente de Canacintra 
Nayarit, di jo que desde su 
trinchera se trabajará en unidad 
con el Gobierno del Estado para 
atraer recursos que propicien la 
creación de proyectos productivos 
y capacitación para los nayaritas.

Secretario Técnico, un Órgano de 
Control e instancias ejecutoras y 
cuatro vocales.

Con estas acciones la administración 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se suma a los esfuerzos de 
transparencia y rendición de cuentas 
del gasto público en coordinación con 
la Secretaría de la Función Pública 
y el Gobierno Federal.

De igual manera, en días recientes 
la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) informó que Nayarit se encuentra 
en los primeros lugares a nivel nacional 
con el mejor desempeño en la gestión 
del gasto federalizado.

En el informe que emitió el organismo, 
se formuló el Índice de Desempeño 
de la Gestión del Gasto Federalizado 
por entidad federativa, por medio 
del cual se evalúa la eficiencia en 
el manejo de los recursos. Nayarit 
obtuvo una calificación de 72.6 en 
una escala de 100 unidades, siendo 
la séptima calificación más alta del 
ranking.

El CORESE está integrado por 
el Gabinete Formal y Ampliado del 
Gobierno del Estado y lo preside 
Gerardo Siller Cárdenas, Secretario 
de Administración y Finanzas.
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*Líderes del ONMPRI celebran Día Internacional de la Mujer, encabezadas 
por su dirigente nacional, la Senadora Diva Gastélum

En el marco de la celebración del Día 
Internacional de la Mujer, el PRI lleva a cabo 
acciones para dotar de herramientas que 
favorezcan el empoderamiento de las mujeres, 
para que ejerzan todos sus derechos, afirmó 
la senadora Diva Hadamira Gastélum Bajo, 
presidenta del Organismo Nacional de Mujeres 
Priistas (ONMPRI).

Durante los trabajos del Seminario de 
Comunicación y Marketing Político para 
Mujeres Líderes, que se lleva a cabo en la 
sede nacional del tricolor, en la que participó la 
diputada local y dirigente estatal del ONMPRI 
en Nayarit, Jassive Patricia Durán Maciel, la 
legisladora federal destacó la importancia de la 
capacitación para mujeres ahora que cuentan 
con más espacios de participación, y es por eso 
que esta organización, se realizan seminarios 
que dotan de más y mejores herramientas a 
las mujeres priistas.

En este tenor, refirió la importancia de llevar 
esta capacitación a las mujeres de todos los 
estados, por eso el ONMPRI también realiza 
talleres regionales en todo el país de forma 

permanente.
La dirigente hizo un recuento de las acciones 

más destacadas del ONMPRI en materia de 
impulso a las mujeres, entre las que destacó 
el conversatorio-mentoraje, que busca crear y 
promover una cultura libre de violencia política 
hacia este sector, con el propósito de fomentar 
la reflexión y el intercambio de experiencia 
de las líderes políticas más destacadas de 

nuestro país.
Diva Gastélum puntualizó que el principal 

objetivo de este mentoraje es promover un mayor 
desarrollo en los conocimientos, habilidades, 
destrezas y actitudes de las mujeres que desean 
ampliar sus horizontes de crecimiento en el 
ámbito político mediante asesoría, orientación 
y transmisión de saberes y experiencias de 
líderes de gran prestigio, basada en una 

En el PRI siempre es tiempo de las mujeres relación cercana. Este programa se llevará a 
cabo en varias sedes de nuestro país.

Por último, habló de la importancia de la firma 
del “Compromiso por la Igualdad Sustantiva 
de Género”, en donde se busca la voluntad y 
el compromiso político de las y los candidatos 
en este tema, ya que en el PRI siempre es el 
tiempo de las mujeres.

Con la firma del Compromiso por la Igualdad 
de Sustantiva de Género, dijo, se busca dar 
continuidad a lo propuesto por el presidente 
Enrique Peña Nieto, sobre la paridad de 
género en las candidaturas, aprobado por el 
Congreso y que ahora se implementará de 
manera eficaz.

Así, el compromiso de las candidatas y 
candidatos priistas firmantes, es que durante 
su campaña y su encargo como representantes 
populares impulsen la transversalidad de la 
perspectiva de género como estrategia política 
para avanzar hacia la igualdad sustantiva y 
elevar las condiciones de vida con igualdad 
de oportunidades, de las y los mexicanos.

Además de César Camacho, presidente del 
CEN del PRI;  Adrián Gallardo, presidente de 
la Fundación Colosio, y de la senadora Diva 
Hadamira Gastélum, presidenta del ONMPRI, 
firmaron este compromiso las y los candidatos 
de todo el país a los diferentes cargos de 
elección popular que estarán en juego el 7 
de junio próximo.
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•	 Hacer	efectivos	los	derechos	que	nacen	del	concubinato,el	derecho	a	heredar	y	
el	derecho	a	recibir	alimentos	es	el	fin	de	la	reforma	al	artículo	2749.

9

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Tepic.- Con el interés de 
brindar mayor seguridad a 
las parejasque viven juntas a 
pesar de no estar unidos en 
vínculo matrimonial, en Sesión 
Pública Ordinaria, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron por unanimidad el 
Decreto que reforma diversos 
artículos del Código Civil para 
el Estado de Nayariten materia 
de concubinato, con el fin de 

hacer efectivos losderechosa 
heredar y a recibir alimentos.

En el decreto aprobado por 
los 30 representantes populares 
nayaritas, el artículo 2749 
señala que la concubina y el 
concubinario tienen derecho 
a heredarse recíprocamente, 
aplicándose las disposiciones 
relativas a la sucesión del 
cónyugesiempre y cuando hayan 
vivido juntos durante dos años 

antes de su muerte, o cuando 
hayan tenido hijos en común 
libres de matrimonio durante el 
concubinato, y si al morir el autor 
de la herencia le sobreviven varias 
concubinas o concubinarios en 
las condiciones mencionadas, 
ninguno de ellos heredará.

Asimismo, se establece que 
al momento del fallecimientode 
uno de los concubinos, en el 
reconocimiento de suderecho 

a heredar, se beneficia tanto al 
hombre como a la mujer. 

De acuerdo a la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo 
en el tercer trimestre de 2012, 
se reportó que en Nayarit la 
población era de  805.5 mil 
personasde 15 añosy más, del 
cual el  29.7 por ciento estaba 
soltera, 40.8 por ciento casada y 
19.6 por ciento enunión libre, el 
restante 9.9 por ciento estuvieron 

Congreso aprueba reformas al código civil para 
otorgar derechos a personas que viven en unión libre

Luego de su participación en la 
Etapa Regional de Olimpiada, 18 
pelotaris lograron su pase a la fase 
nacional a celebrarse el próximo mes 
de mayo en la ciudad de Monterrey, 
Nuevo León. 

El presidente de la Asociación 
de Frontón del Estado de Nayarit, 
Horacio Gradilla, señaló que de 
los 22 lugares, 13 se consiguieron 
en esta eliminatoria, más 9 que 
se habían logrado en los pasados 
campeonatos de rankeo. 

Cabe mencionar que la fase 
Regional se llevó a cabo en el 
Centro de Raqueta Raymundo López 
Casillas del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, así como 
en la cancha de La Alameda.

Pelotaris nayaritas clasifican 
a la Olimpiada Nacional 2015 

alguna vez unidos; en lo que 
corresponde a la población que 
hace vida en común, predominan 
los casados en un 67.5 por ciento,  
no obstante, quienesviven en 
unión libre representan una 
proporción significativa del 32.5 
por ciento.

Si bien en la actualidad es 
considerable el número de 
parejas que se encuentranen 
unión libre, lo cierto es que no 
todas pueden gozar cabalmente 
del derecho a lasucesión por 
no cumplir con los requisitos 
que establecía el artículo 2749 
delCódigo Civil, en el que 
señalaba la temporalidad mínima 
de 5 años devida en común para 
tener derecho de heredar; hoy,  
el tiempo mínimo de vida en 
común para lograr este derecho, 
es de dos años.
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•	 El	PRI	en	Bahía	de	Banderas,	listo	para	las	elecciones	
federales.

•	 Alejandro	Regalado	asumió	la	dirigencia	municipal	
con las más altas expectativas.

•	 Es	un	presidente	del	comité	directivo	particularmente	
diferente, que seguramente unificará a los grupos o 

distintas expresiones.
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Bahía de Banderas

v Por: Roberto Cervantes Flores
Con el firme propósito de seguir escuchando 

y atendiendo las demandas de los diferentes 
sectores productivos para incrementar el 
desarrollo de Nayarit, la Senadora de la 
República Margarita Flores Sánchez, se reunió 
con campesinos, comerciantes y jóvenes de 
Bahía de Banderas.

Durante su gira de trabajo por las 
comunidades de San Juan de Abajo, el 
Colomo, el Porvenir y Jarretaderas, la 
Senadora por Nayarit sostuvo un encuentro 
con La Confederación Revolucionaria de 
Obreros y Campesinos (La CROC), así como 
con  distintos comerciantes del municipio en 
donde se habló de proyectos productivos y la 
necesidad de estar informados sobre cómo 
poder bajar recursos Federales.

Al respecto, Margarita Flores señaló que 
es importante no dejarse llevar por engaños 
de gente que pide dinero por adelantado 
para bajar recursos y al final no hacen nada.

Durante la misma reunión de trabajo se 
expuso a la Senadora la intención de llevar a 
cabo el primer tianguis artesanal, a lo que ella 
respondió con mucho ánimo y entusiasmo, 
ofreciendo, como siempre, todo su apoyo, y 
aprovechó también para hablar del Centro de 
Rendimiento Excelencia Agrícola de Nayarit 
(CREAN) donde los campesinos pueden 

recibir capacitación y financiamiento para 
proyectos productivos.

Los Delegados del Colomo y San Juan de 
Abajo, Eulalio e Ignacio Arce, así como el líder 
de la CROC, Gregorio Ledesma, agradecieron 
la visita y ayuda de la Senadora por Nayarit, 
quien expresó que el comercio es una de las 
actividades más bonitas pero también de las 
más difíciles; Margarita contó que ella misma 
durante muchos años fue comerciante y por 
eso entiende las necesidades de los mismos.

Después, en su encuentro con jóvenes 
del Porvenir, Margarita Flores habló de la 
importancia de generar oportunidades para 
las nuevas generaciones, de las cuales dijo 
son el presente de México. La Senadora 
expresó sentirse contenta de ver tantos 
jóvenes comprometidos con su comunidad 
y los invitó a organizar distintas actividades 
deportivas y culturales para crear espacios 
donde puedan crecer y desarrollarse en 

forma saludable.

Y como ejemplo de lo anterior, Margarita 
Flores se trasladó a la cancha tierras 
blancas de Jarretaderas, en donde 
además de disfrutar de un partido de 
fútbol, convivió con los jugadores y sus 
familias, a quienes les recordó que nunca 
dejen de soñar y que para el que cree 
todo le es posible. 

Actualmente hay dos 
grandes grupos o expresiones 
políticas al interior del PRI 
a nivel estado, que buscan 
tanto el uno como el otro 
abrirse paso: el que encabeza 
Roberto Sandoval y el que 
lidera Manuel Cota.

Se dice que detrás de 
Manuel Cota está operando el ex gobernador 
Ney González Sánchez. Pero como es natural, 
actualmente quien tiene el poder –aunque de 
más a menos-, es Roberto Sandoval en su 
calidad de gobernador en funciones.

El otro, Manuel Cota, Senador de la República 
y presidente nacional de la CNC, cada vez 
toma mayor fuerza al perfilarse como posible 
candidato de unidad a la gubernatura, ante la 
falta de otros cuadros. 

Empero, al mismo tiempo, empieza a surgir 
una nueva figura en la política estatal ligado a 
Roberto Sandoval, y tiene que ver con el actual 
gobernante del municipio José Gómez, quien 
parece tener casi todo para crecer políticamente, 
aunque necesita subsanar algunos detalles 
propios de su gobierno. Esto a nivel estatal.

Es substancial establecer de manera enfática, 
que ambos grupos o expresiones políticas, la 
de Roberto Sandoval, Manuel Cota y podríamos 
tomar incluso como una tercera la de Ney 
González, finalmente son del mismo partido, 
todos ellos comulgan en el mismo instituto y 
son amigos.

 Tras las elecciones el año pasado, el PRI 
de Bahía de Banderas quedó convertido en un 
polvorín, dicho propiamente. La inconformidad de 
líderes de varias expresiones que se mostraron 
entonces insatisfechos con la designación de 
los candidatos a disputar los cargos de elección 

popular en julio del año anterior, 
provocó un resquebrajamiento al 
interior del partido tricolor.

ATINADA DESIGNACIÓN DE 
ALEJANDRO REGALADO

Pareciera que hubiesen 
contratado al reconocido doctor 
Alejandro Regalado Curiel, para 
sanar las heridas del PRI. Y 

aunque suena metafórico, en realidad esa es 
su tarea principal, como también unificar al 
priísmo de frente a las elecciones federales a 
celebrarse el próximo 7 de junio.

El de la pluma conoce a Alejandro Regalado 
desde hace cerca de quince años. Es titular de 
una carrera como médico intachable, pulcra. 
Pero también siempre ha estado al pendiente de 
la política, es un buen analista en el intercambio 
de opiniones, tóquese el tema que sea.

Como padre ejemplar, su propósito de vida 
siempre fue la educación de sus hijos Alejandro 
y Fernanda, el primero ya realizado como médico 
y la segunda, Fernanda, como licenciada en 
nutrición. Fue hasta este momento que aceptó 
un cargo partidista, aunque antes trajo a la vida 
a Brigitte, la tercera de sus hijos que actualmente 
cursa el quinto año de primaria, igual que el 
mayor de los míos, valga el comercial.

Fue también un deportista apasionado 
en el mundo del ciclismo, ganando varias 
competencias de reconocido nivel en el país 
como lo fue el haber representado a Nayarit 
en torneo nacional en la categoría Master, de 
donde se trajo un tercer lugar.

Posteriormente también trasladaba a niños 
y jóvenes que él mismo entrenaba como parte 
de una delegación. De hecho, fue también 
presidente estatal de la Asociación de Ciclismo 

del Estado Nayarit.

Hoy asume la responsabilidad como presidente 
del comité directivo municipal del PRI Bahía de 
Banderas con las más altas expectativas, pues 
es de sobra conocido que nunca, en su calidad 
de priísta de toda la vida, ha tenido problema 
alguno con ninguno de sus correligionarios.

A diferencia de otros médicos Alejandro 
Regalado sabe de política, conoce la diplomacia, 
tiene lealtad a su partido, es decir, reúne todos 
los requisitos, por lo que nos atrevemos a 
vaticinar en este espacio, que el PRI en Bahía 
de Banderas no podría estar en mejores manos.

  Es por ello que en estos momentos el PRI 
se muestra listo y en excelentes condiciones 
de frente a las elecciones federales, donde 
Bahía de Banderas participará en apoyo a la 
candidata del tercer distrito Jazmine Bugarín. 
En Bahía de Banderas se anticipa un rotundo 
triunfo para la candidata.

Grilla Política:
 Estas elecciones también servirán para 

medir el grado de aceptación que va teniendo 
José Gómez, presidente municipal de Bahía 
de Banderas…Gracias por sus comentarios 
al 3221014073 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com

Escucha y atiende Margarita Flores a 
sectores productivos de Bahía de Banderas
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*La Senadora de la República se reunió con campesinos, 
comerciantes	y	jóvenes	de	Bahía	de	Banderas
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En la Ley de Aguas no hay mención 
alguna de privatizar: Manuel Cota 

11

Manuel Cota Jiménez, senador 
y presidente de la Confederación 
Nacional Campesina, manifestó 
hoy que el proyecto de dictamen 
de la Ley General de Aguas por 
ningún lado menciona o hace 
referencia alguna de privatizar 
el vital líquido.

El líder de la CNC precisó que 
el documento de las Comisiones 
Unidas de Agua Potable  y 
Saneamiento y de Recursos 
Hidráulicos de la Cámara de 
Diputados “para nada toca el 
artículo 27 constitucional ni la Ley 
General de Bienes Nacionales”.

Por el contrario, enfatizó, 
integra las disposiciones 
previstas en dichos artículos con 
el fin de conservar la propiedad 
de las aguas para la Nación; se 
reconoce su importancia para 
cumplir con el mandato del 
derecho a la alimentación y se 
precisa la dotación mínima vital 
para cada persona que es de 

50 litros, así como su uso en la 
agricultura, el sector pecuario 
y la acuacultura.

Al fijar el posicionamiento 
de los legisladores del sector 
agrario del PRI en la Cámara 
de Diputados sobre este tema, 
el dirigente de la CNC sostuvo 
que la Comisión Nacional del 
Agua no puede privar de sus 
derechos a los concesionarios 
del líquido para uso agrícola. 
En la conferencia de prensa, el 
senador Manuel Cota Jiménez 
estuvo acompañado por el 
coordinador de los 85 diputados 
federales de la CNC, Rubén 
Escajeda Jiménez; por José 
Antonio Rojo García de Alba, 
presidente de la Comisión de 
Agricultura y Distrito de Riego 
en San Lázaro y, entre otros, 
el diputado Kamel Athié Flores.

Pero sobre todo, manifestó el 
senador por Nayarit, “se integró 
el principio del agua como un  
asunto de seguridad nacional; 

se tutelaron los derechos de 
las comunidades y ejidos sin 
necesidad de solicitar concesión 
alguna, igual sucede con su 
uso para consumo humano y 
doméstico; se cuidaron también 
los derechos de las asociaciones 
de usuarios y de los comités 
de cuenca para que estén 
debidamente representados 
los productores.

De acuerdo con el propio 
documento, lo que se busca es 
garantizar el derecho al acceso, 
disposición y saneamiento de 
agua para consumo personal 
y doméstico, así como regular 
las aguas nacionales.

En su título octavo, se 
establecen las acciones que 
se deben realizar para tener 
información completa y oportuna 
que permita conocer la situación 
que guardan los recursos hídricos 
del país, la forma en que se 
lleva a cabo su explotación, así 

como el desarrollo de nuevas 
estrategias y tecnologías para 
su manejo.

Por otro lado, en dicho título 
se retoman las restricciones 
para la explotación, uso o 
aprovechamiento de las aguas 
nacionales, cuando existan 
causas de utilidad pública, 
contenidas en la Ley de Aguas 
Nacionales.

Asimismo, en la exposición 
de motivos de la Iniciativa se 
reconoce que México enfrenta 
una situación hídrica compleja 
y crítica, que requiere de la 
adecuada coordinación de los 
tres órdenes de gobierno y 
de la decidida y más vigorosa 

participación de la ciudadanía, 
para garantizar el derecho 
humano al agua para las 
presentes y futuras generaciones.

As imismo,  se destaca 
que en los últimos años, en 
México, la disponibilidad per 
cápita ha ido disminuyendo, 
derivado, entre otros aspectos, 
de factores socioeconómicos 
y climatológicos; es decir, a la 
concentración de la población 
en localidades urbanas que 
incrementa la demanda del líquido 
para satisfacer necesidades de 
alimentos, productos y servicios, 
así como a la presencia de 
fenómenos hidrometeorológicos 
como la sequía.

Por: Lorena Meza 

Entre los documentos que 
l legan a nuestras manos 
en conferencias de prensa, 
c o m u n i c a d o s  y  f i c h a s 
informativas, el día de  hoy, 
encontré entre carpetas uno 
que llamó mi atención respecto 
a  una de esas “vaciladas”  que 
luego el alcalde de  San Blas 
que es tan “ocurrente”,  deja 
salir tan espontáneamente sin 
medir consecuencias.

Al leerlo me preguntaba; 
¿Qué tan poquito robo?

Hablando de lo esencial, 
que es el robo,  poco o mucho, 
robar es robar,  me imagino (sin 
saber de leyes) que tal vez la 
pena por robar, si tenga que 
ver de acuerdo al monto de lo 
robado, pero el delito existe, y 
reconocido públicamente  por 
el  “ocurrente amigo Layin”

 Esto viene a colación después 
de leer dicho documento, que 

me fue entregado de las manos 
del entonces Diputado. Javier 
Ernesto Ulloa Joya de la XXX 
legislatura, por el distrito lX de 
San Blas, periodo 2011- 2014.

Textual: Realizamos una 
gira de trabajo por algunas 
comunidades donde visitamos 
casa por casa para conocer la 
problemática que vive nuestro 
municipio. Por lo que nos 
dimos cuenta del estado que 
guarda la actual administración 
pública, difíciles momentos a 
vivido por la falta de recursos 

¿Cuánto es nada más poquito?
y por la problemática que 
recibió de parte de la anterior 
administración (Layin  2009 – 
2011). QUE COMO HE VENIDO 
DICIENDO, NI COBRO, NI 
PAGO, SIMPLEMENTE NO 
ADAMINISTRO.

Estamos trabajando y llevando 
a cabo la revisión de las cuentas 
públicas, no podemos dejar 
sin resolver las observaciones 
hechas al respecto.

Por lo que se llevan varios 
procedimientos legales ante las 
autoridades competentes para 
poder llevar a hacer cuentas a 
los funcionarios que resulten 
responsables, empezando por la 
cabeza del presidente municipal 
anterior. (Layin)

En el mes de marzo del 2012, 
se  interpuso denuncia penal 
en contra de quien o quienes 
resultaran responsables por 
la comisión de los delitos: 
EJERCICIO INDEBIDO DE 
FUNCIONES, ABUSO DE 
AUTORIDAD, TRAFICO DE 
INFLUENCIAS, PECULADO, 
D E L I C O  C O M E T I D O 
CUSTODIA DE DOCUMENTOS, 
FALSIFICACION DE SELLOS, 
M A R C A S ,  L L AV E S  Y 
TROQUELES, FALSIFICACION 
DE  DOCUMENTOS EN 
GENERAL, FRUDE Y LO 

QUE MAS RESULTE, ya que 
se extraviaron recibos de la 
tesorería poco antes de la salida 
del anterior administración, se 
acreditaron pagos apócrifos del 
uso de suelo en la zona federal.  
El importe que ampara ocho 
recibos son  por la cantidad 
de $5’751,985.56 pesos y las 
empresas que supuestamente 
hicieron esos pagos son: 
Desarrollo Sustentable San 
Blas, S. A. de C. V.; Desarrollo 
Turístico Aramara, S. A. de C. V.;  
Desarrollos Turísticos Paraísos 
del Rey, S. A. de C. V. empresas 
supuestamente vinculadas a 
Hilario Ramírez (Layin).

En base a este documento 
que fue entregado en la sala 
de comisiones en el congreso 
del estado, por el  entonces 
diputado Javier Ulloa,  me sigo 
preguntando, ¿cuánto es nomas 
poquito? 
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Sale de prisión Hipólito Mora 
ex líder de las autodefensas 

Nacional
*Por amenazas de Estados Unidos 

Maduro anuncia que gobernará por 
decreto en materia de seguridad

12

Caracas .  E l  p res idente 
venezolano, Nicolás Maduro, 
anunció este lunes que solicitará 
al Parlamento de su país poderes 
especiales para dictar leyes por 
decreto en materia de seguridad, 
en respuesta al anuncio de que 
Estados Unidos declaró a Caracas 
como una amenaza a la seguridad 
de Washington.

Maduro dijo que presentará el 
martes ante la Asamblea Nacional, 
que cuenta con una mayoría 
de diputados que respaldan al 
Gobierno socialista, un proyecto 
de ley habilitante que calificó de 
"antimperialista".

El presidente venezolano 
aseguró que usará los poderes 
especiales para preservar la 
paz y proteger la soberanía de 
Venezuela.

El decreto del presidente 
estadounidense Barack Obama 
que declara a la situación en 
Venezuela como una "amenaza 
inusual" para la seguridad de 
Estados Unidos es el paso "más 
agresivo, injusto y nefasto" de 

Washington contra este país 
sudamericano, dijo Maduro.

"El presidente Barack Obama 
ha dado el día de hoy el paso más 
agresivo, injusto y nefasto que se 
haya dado contra Venezuela, (...). 
Usted no tiene derecho a agredirnos 
y a declarar que Venezuela es 
una amenaza para el pueblo de 
Estados Unidos, la amenaza para 
el pueblo estadounidense son 
ustedes", añadió el mandatario.

El presidente venezolano habló 
durante una cadena obligatoria 
de radio y televisión de más de 
dos horas de duración desde el 
palacio presidencial de Miraflores, 
rodeado por medio centenar de 
ministros y jefes militares.

La orden ejecutiva de Obama "es 
un exabrupto, una grosería" que 
refleja que en Estados Unidos "hay 
mucha desesperación, impotencia 
porque no quieren entender la 
realidad revolucionaria, bolivariana, 
socialista y chavista", dijo Maduro.

El decreto estadounidense 
del lunes declara a la situación 
en Venezuela una "amenaza 

para la seguridad nacional de 
Estados Unidos" y se sanciona 
con congelamiento de bienes 
y prohibición de ingreso a 
Estados Unidos a siete altos 
funcionarios venezolanos acusados 
de violaciones a los derechos 
humanos.

Sopresivamente, en la recta 
final de su discurso de más de dos 
horas, Maduro nombró a uno de 
los funcionarios sancionados, el 
mayor general Gustavo González 
López, que se desempeñaba como 
director del servicio de inteligencia 
Sebin, nuevo ministro de Interior, 
Justicia y Paz.

"Voy a solicitar una ley habilitante 
antimperialista para prepararnos 
para todos los escenarios y en 
todos ganar y en todos triunfar 
con la paz", sentenció.

Maduro también citó al líder 
cubano Fidel Castro y al guerrillero 
de origen argentino Ernesto Che 
Guevara para señalar que "no se 
puede creer a Estados Unidos", pero 
de inmediato dijo que "queremos 
regularizar nuestra relaciones con 

Estados Unidos sobre la base del 
respeto absoluto a la soberanía 
de Venezuela".

Por la tarde, en una primera 
reacción, la cancillería venezolana 
anunció que llamó a consultas 
a su encargado de negocios en 
Washington, Maximilien Arveláiz. 
Ambos países retiraron a sus 
embajadores en 2010.

Las relaciones entre Washington 
y Caracas, salpicadas de momentos 
de gran tensión desde la llegada 
al poder de Hugo Chávez (1999-
2013) en Venezuela para impulsar el 
llamado socialismo del siglo XXI, han 
escalado en las últimas semanas 
con constates acusaciones de 
Maduro de que Estados Unidos 
busca derrocarlo.

Con el argumento de impedir la 
posible llegada de posibles "espías" 
a Venezuela, el 28 de febrero 

Maduro anunció la obligatoriedad 
de visas a estadounidenses y 
ordenó revisar y reducir el personal 
diplomático de Washington en 
Caracas.

Las diferencias entre ambos 
países se agudizaron tras las 
protestas opositoras que sacudieron 
a Venezuela de a principios de 2014 
y las detenciones de dirigentes 
políticos opositores como Leopoldo 
López, líder del partido Voluntad 
Popular encarcelado desde hace 
un año, y el alcalde mayor de 
Caracas, Antonido Ledezma, 
capturado el 19 febrero pasado.

Los gobiernos de Caracas 
y Washington retiraron a sus 
embajadores en 2010 aunque 
los estadounidenses son los 
principales clientes del petróleo 
venezolano y de los contados que 
pagan con dinero líquido.

Morelia, Mich. El fundador de 
los grupos de autodefensa, Hipólito 
Mora Chávez, recuperó esta noche 
su libertad, luego que el juez Víctor 
Barragán, magistrado de la Séptima 
Sala Penal del Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado, revocó el auto de 
formal prisión en su contra.

El beneficio también alcanza 
a 26 seguidores de Mora. Todos 
ellos quedaron a disposición de 
las autoridades después de un 
enfrentamiento contra integrantes 

del grupo liderado por Luis Antonio 
Torres, El Americano, ocurrido el 
pasado 16 de diciembre, con saldo 
de 11 muertos.

Entre los muertos estaba un hijo 
de Mora.

A las 21:55 horas de este lunes, 

el líder de los comunitarios en la 
tenencia Felipe Carrillo Puerto, 
conocida como La Ruana, municipio 
de Buenavista Tomatlán, en la Tierra 
Caliente, abandonó el penal David 
Franco Rodríguez, conocido como 
Mil Cumbres, ubicado en el municipio 
de Charo, conurbado a esta ciudad, 
donde permaneció desde el pasado 
28 de diciembre

A su salida de prisión, Mora se 
manifestó contento, afirmó que su 
libertad constituye un acto de justicia 
y aseguró no abandonará sus ideales.

Mora y sus 26 seguidores se 
entregaron de manera voluntaria 
a las autoridades el pasado 28 de 
diciembre, tras la emisión de órdenes 
de aprehensión contra ellos.

De acuerdo a información 
proporcionada por el Poder Judicial 
del estado, el juez concedió la apelación 

presentada por la defensa de Mora 
y de sus seguidores se tomaron en 
cuenta tres puntos: 1.- El Marco 
referencial de carácter sociológico. 
El contexto social. En el sentido de 
que se toma en consideración que el 
grupo de autodefensa tuvo legitimación 
(reconocimiento institucional y se 
conformó en fuerza rural).

2. Argumento de carácter humanista, 
tomando en cuenta el respeto a los 
derechos humanos, antecedentes 
de la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos, donde se ha 
dado tratamiento a los grupos de 
autodefensas. 3. Aplicación del 
marco normativo del estado, donde 
se acreditó la legítima defensa de 
los imputados en los hechos del 
pasado 16 de diciembre en La Ruana, 
municipio de Buenavista Tomatlán.

Mora Chávez, productor de limón, 

se entregó a las autoridades, junto con 
sus compañeros,  el 27 de diciembre y 
un día después ingresaron al penal de 
Mil Cumbres, acusados de homicidio 
calificado luego del enfrentamiento 
con la gente deEl Americano.

Al momento de su detención  
Hipólito Mora aún era integrante 
de la nueva  policía Fuerza Rural, 
aunque había declarado que saldría 
de sus filas. El Americano se entregó 
a las autoridades el pasado 30 de 
diciembre, junto con nueve de sus 
seguidores.

Se encuentra preso y será en los 
próximos días cuando se defina su 
situación jurídica.

Eduardo Quintero, abogado del 
fundador de las autodefensas,  dijo 
en reiteradas ocasiones que su 
cliente era inocente ya que éste y 
sus compañeros lo único que hicieron 
fue defenderse del ataque del grupo 
liderado por El Americano, además 
de que eran policías rurales, mientras 
que Luis Antonio Torres ya no era 
comandante de la policía Fuerza Rural.
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Gobierno de Acaponeta conmemora 
Día Internacional de la Mujer
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- En el marco del 
Día Internacional de la Mujer, el 

H. XL Ayuntamiento de Acaponeta 
a través del Instituto de la Mujer 
Acaponetense y el DIF Municipal  
realizaron un acto conmemorativo 
, mismo que tuvo apertura con 
un desfile encabezado por el 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
su esposa Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, sindica municipal 
María Celia Villela Ruiz, cuerpo 
de regidores,  directores de 
las diversas dependencias 
en el gobierno municipal, 
representantes de clubes de 
servicio, estudiantes de las 
instituciones educativas quienes 
con pancartas mostraban 

mensajes de respeto y equidad 
de género.

Fue en el exterior de la 
presidencia municipal, lugar 
donde se realizó un evento 

protocolario en que el Gobierno 
Municipal de Acaponeta rindió 
este merecido reconocimiento a 
la mujer, ya que ellas nos traen a 
la vida, son nuestra compañía y 
apoyo en los momentos difíciles, 
además de ser parte de nuestra 
ilusión y sueños. 

Correspondió a la profesora 
Sara Leonor Meza Rodríguez, 
expresar que esta fecha es 
importante y trascendental a nivel 
mundial; la docente manifestó  
que esta celebraciónsurge de 
una historia sangrienta producto 
de la explotación y la impunidad 

que causo la muerte de 116 
mujeres, algunas quemadas 
y otras muertas por asfixia, la 
tragedia sucedió en el incendio  de 
la fábrica de textiles de camisas 

en New York un 25 de marzo de 
1811, considerado el desastre 
más mortífero en esa ciudad. 

La educadora del jardín de 
Niños Rosaura 
Zapata, expresó 
que a más de 
un siglo de este 
acontecimiento, la 
mujer ha inspirado 
i n f i n i d a d  d e 
poemas a autores 
quienes a través 
de sus letras 
ensalzan a al 
género femenino; 

además reconoció que el rol 
de la mujer ofrece un abanico 
de acciones como son los 
siguientes: amiga, madre de 
familia, profesional, artista e hija. 

Reconoció que la mujer, más 
que nunca protagonista del 
presente y futuro prometedor de la 
tierra, antes era un pensamiento 
errado que una persona del 
llamado sexo débil, ocupara 
un cargo público; pero este 
es el momento de defender la 
conquista de las mujeres y dirigir 
mayor atención a sus derechos 
en la igualdad de género para 
motivar a todos hacer la parte 
que les corresponda.  

Enseguida la señora Laura 
Beatriz García Becerra a dúo 
con la profesora Yolanda Leticia 
Zamorano Rodríguez interpretó 
una poesía  titulada “Flores de 
8 de marzo” acompañadas a 
piano por la profesora Josefina 
del Carmen Quintero Alduenda. 
Poster iormente Aránzazu 
Ortiz Martínez, alumna del 
Bachillerato en Ciencias Sociales 
y Humanidades del sexto semestre 
de la PreparatoriaNo. 3 “Lic. 
Benito Juárez” de la UAN, dirigió 

unos pensamientos de reflexión 
y apoyo a la mujer, señalando 
que durante los últimos 20 años 
ha existido una gran evolución 
en la sociedad. 

En su mensaje la señora 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidente del DIF Acaponeta, 
expresó:“esta fecha es importante 
y que el H.XL Ayuntamiento, con 
la creación del Instituto de la 
Mujer está haciendo real aquello 
de la equidad de género, que es 
tarea de todos” agregó: que es 
momento de ver a los hombres 
como aliados y respetar los 
ideales de cada uno;  dejar de 
lado las diferencias de sexo y 
evitar confrontaciones de quien es 
mejor si los hombres o mujeres; 
de seguir así continuaremos 
fomentando acciones de violencia 
propensos a la discriminación. 

Además agradeció al alcalde 
por br indarle espacios a 
mujeres, desde quienes hacen 
tareas de limpieza hasta las 
que desempeñan cargos en la 
direcciones de la administración 
municipal, destacando que la 
política dejo de ser una actividad 
exclusiva de hombres.
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* Gracias a ella se han llevado a cabo importantes 
jornadas médicas en beneficio de la COMUNA Tuxpense 

dijo el primer edil al hacer uso de la palabra.
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Tuxpan

Reporteros zona norte de 
Nayarit

Tuxpan, Nayarit.- “El Ayuntamiento 
extiende un sincero agradecimiento 
a la Senadora Margarita Flores 
Sánchez, por todas las facilidades 
brindadas para que la campaña 
Salvemos el Corazón de las Mujeres 
como otras que se han realizado 
y se llevarán a cabo en nuestra 
localidad, las cuales han sido 
muy benéficas para la COMUNA 
Tuxpense”, comentó al alcalde de 
ese municipio Salvador Saldaña 
Barrera al hacer uso de la palabra 
este pasado fin de semana en la 
plaza principal de Tuxpan, donde 
se realizó con gran aceptación y 
éxito la brigada en mención que 
ofreció a la ciudadanía en general 
estudios totalmente gratuitos, todos 
ellos relacionados con el corazón.

Por su parte señora Valentina López 
de Saldaña y personal a su cargo del 
DIF Municipal también agradecieron 

a la Senadora Margarita Flores 
Sánchez, su gran disponibilidad y 
apoyos otorgados a la ciudadanía que 
desde muy temprana hora estuvieron 
arribando de las distintas colonias, 
barrios y ejidos de Tuxpan, a la ya 
mencionada Campaña "Salvemos 
el Corazón de las Mujeres" la cual 
tuvo una gran asistencia.

Dicha campaña consistió en la 
realización de 100 pruebas por día de 
perfil de Lípidos (análisis de sangre 
que se utiliza para medir el colesterol 
total y el nivel de triglicéridos), 
Glucosa más Antropometría (peso, 
talla), por lo que fue necesario 
informar a la población interesada 
que se presentaran con 12 horas 
de anticipación.

Estas pruebas pueden ayudar al 
médico a recomendar cambios de 
estilo de vida para poder regresar los 
niveles de colesterol y triglicéridos 
a un rango aceptable y así como 
a disminuir las posibilidades de 

ataques cardíacos y accidentes 
cerebrovasculares.

Cabe mencionar que se contó 
con médicos para interpretación y 

que el medicamento fue además 
totalmente gratuito gracias al valioso 
apoyo dela Senadora de la republica 
Margarita Flores Sánchez, según se 
informó este pasado fin de semana. 

En la gráfica aparece el 
Presidente municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera, quien la mañana 
de ayer lunes desde muy 
temprano se trasladó a 
la capital Nayarita para 
participar en los videos 
conferencias con Fenay 
yFenine en la Secretaria de 
Desarrollo Social (SEDESOL)

Delegación Nayarit, donde 
se dio a conocer el Programa 
3x1  Para  Migran tes , 
totalmente fundamental 
para el desarrollo de los 
municipios, el cual se espera 
hacer efectivo en los próximos 
meses para el beneficio de 
las cientos de familias que 
conforman este grandioso 
municipio. 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN
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Agradece el Presidente 
Saldaña el valioso apoyo de la 

Senadora Margarita Flores
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
rampas construidas en las 
banquetas ubicadas por toda 
la Avenida Hidalgo en beneficio 
de los discapacitados, es un 
clásico ejemplo de una obra 
que nadie espera que funcione, 
pero se hizo con el único fin 
de quedar con la conciencia 
tranquila y así que nadie los 
apunte con el dedo diciendo 
que no se preocuparon por los 
problemas de la ciudad.

Se  d i ce  que  fue ron 
inauguradas con bombo y platillo, 
lamentablemente  después del 
corte fueron abandonadas, 
sin que nada las distingue de 

una rampa natural, la cual es 
sumamente pedaleada por 
ciclistas que jamás se percatan 
que invaden un espacio del cual 
fue proclamado que empezaba 
una nueva era en funcionalidad 
vial para la comunidad de 
capacidades diferentes.

Moraleja: cuando los ciclistas 
manejan siguiendo las reglas 
de la jungla, hay que tener 
cuidado;y cuando se haga 
un espacio para este tipo de 
personas,  hay que señalarlos, 
aunque se decore el pavimento 
con dibujos cuyo significado 
al parecer nadie conoce ni 
entiende, porque en la práctica 
son simples rampas que afean 
el entorno cotidiano de esta 
gran ciudad.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Después de diversas gestiones 
ante Comisión Federal de 
Electricidad el ex titular de 
OMOPASI, Paco Villanueva, 
logra quitar el candado para darle 
seguimiento a la demanda de 
introducción del fluido eléctrico 
hecha por los vecinos del 
fraccionamiento de Fátima, un 
largo sueño esperado ya que 
tienen que pedir prestada la 
corriente eléctrica.

Entre las acciones que se han 
tomado para cubrir los costos 
de introducción,  la de buscar  

apoyo por parte de particulares 
para hacer menos excesivo el gasto 

para los vecinos de menos recursos 
económicos, además -abundó Paco 

Villanueva- cuentan con el apoyo 
de CFE, quien los apoyara con el 
30 por ciento de la inversión total 
en beneficio de 100 familias, lo 
que mejora su calidad de vida.

Hay que señalar que la colonia 
de Fátima tiene cerca de 15 años 
sin contar con este importante 
servicio de infraestructura urbana, 
y gracias a la incesante labor 
de gestoría de Paco Villanueva, 
respaldada por los vecinos de 
manera organizada, está a punto 
de cumplirse la meta, solo falta el 
apoyo del ayuntamiento local para 
que se inaugure esta gran obra.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
el político local Rodríguez Peralta, 

“Calandrio”,  el PRI sigue vivo en 
este municipio, pero sin mucho 
impacto y se auto complace con sus 
propios aplausos, pero irónicamente 
no se define como ganador en 
las próximas elecciones, así lo 
identifican los bien pensantes 
electores, que sin dogmas al 
respecto, aprenden gracias a este 
tipo de malos maestros.

Hay que proponer respuestas 
claras con temáticas fundamentales 
con un análisis de la política actual, 
sin destruir las tradiciones familiares, 
vecinales, amistosas, allanar el 
vacio que abre paso a este tipo 
de malas identificaciones de ver 

a los electores como mercancía 
barata y con prohibiciones rallando 
en el hedonismo cerca del cinismo 
de que satisfacen las demandas 
populares.

El multiculturalismo en política 
no es equitativo en el equilibrio 
del populismo de aparecer como 
representante de la democracia 
local, en este contexto, abundó 
Enrique Rodríguez Peralta, no 
se tiene que buscar identidades 
imaginarias, tenemos  que estar 
bien identificado con el partido y 
con las necesidades actuales de la 
gente, sin antagonismos sociales 
de partidos en el poder.

Salvador “Chavo” García, leyenda viviente 
con grandes hazañas en el futbol local

Hay que tomar la política en serio: Calandrio

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Lamentablemente para todos 
en este municipio no existe un 
organismo que reconozca y premie 
la labor de las grandes leyendas 
del futbol local, hacerlo es de gran 
carga emotiva, lamentos, no hay 
dinero nadie quiere compromisos 
de esta magnitud, valdría la pena 
destacar las cualidades de los 
talentosos que han dado brillo a 
este municipio en este rubro.

Sobre este tema, sostuvimos  
prolongada platica con el profesor 
José Luis Dámaso Larios García, 
Actual presidente del club deportivo 
“Polillas”, quien además de haber 
sido un excelente defensa central 
de nuestro futbollocal, es un 
gran promotor deportivo, prometió 

gestionarreconocimientos a todos 
aquellos que han puesto en alto 
el nombre del municipio.

Uno de los más recordados es  
Salvador“Chavo” García, quien 
tenía fama de tener buen gambeteo 
y de enviar buenos pases, jugaba 

bien por las bandas, le gustaba 
sumarse al ataque cuando su 
equipo contragolpeaba con gran 
serenidad y precisión, gran ejecutor 
de tiros libres, dicen que fue un 
futbolista que demostró gran amor 
al deporte y les  dio grandes tardes 
a la afición.

Paco Villanueva impulsa la introducción 
de luz en la colonia de Fátima
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Ciudad de pobres peatones, 
ciclistas y discapacitados
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   *****QUE EL DIPUTADO 
DE LA H. XXXI LEGISLATURA, 
DEL CONGRESO LOCAL DE 
NAYARIT, MARTIN GONZALEZ 
COSIO, sigue trabajando sin 
descanso, en los dos municipios 
(Acaponeta-Huajicori), que 
comprenden el XVIII Distrito 
Local Electoral. Cumpliendo con 
sus compromisos de campaña, 
sobre todo, con la gestión social; 
gestionando y apoyando en 
los rubros de: empleo, salud 
(atención médica y medicinas),  asesoría legal y 
el impulso de microcréditos para el sector rural. 
Para el Diputado Local, Martín González Cosío, 
no le es difícil ni desconocida, la gestión del 
campo, mucho menos la producción agrícola, pues 
él cuenta con el título de Ingeniero Agrónomo. 
Y como lo ha manifestado siempre, “con el 
apoyo del Señor Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, nada es difícil, por ello, seremos 
gestores incansables del pueblo”.El Diputado, 
Martín González Cosío, es el Presidente de la 
Comisión de Asuntos Agropecuarios, Forestales 
y Mineros, del Congreso Local de Nayarit.

   *****EN LA SALA DE COMISIONES 
“GENERAL ESTEBAN BACA CALDERON”, 
del Congreso Local de Nayarit, se hizo la 
presentación y entrega-recepción del “Programa 
Anual de Auditorías 2015”. El día viernes 6 de 
Marzo del año en curso, se reunieron en el Salón 
antes mencionado; la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, con el Órgano de 
Fiscalización Superior. Por parte de la Comisión 
estuvieron presentes: el Diputado Presidente, 
Jorge Humberto Segura López; el Diputado 
Vice-presidente, José Ramón Cambero Pérez; 
el Diputado Secretario, Luis Manuel Hernández 
Escobedo; los diputados vocales, así como 
diputados agregados. Y por parte del Órgano 
Superior estuvieron presentes: el Auditor General, 
Roy Rubio Salazar y demás funcionarios. Al 
hacerse la presentación del “Programa Anual 
de Auditorías 2015”, se habló de algunos entes 
con denuncias y de los entes, que nunca eran 
auditados. -Para el 2014, sujetos fiscalizables 
son los organismos públicos descentralizados: 
Agua Potable, DIF, etc. Entes no auditados 
recientemente; Instituto Estatal Electoral (IEE) 
y el Instituto de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública (ITAI), serán auditados 
(servicios personales y adquisiciones). El 
Fondo 3 es pequeño. Actualmente, el Órgano 
Superior de Fiscalización, está sin criterios 
para fiscalizar; para Mayo sabremos cuáles, 
son los criterios de la Auditoría Superior de 
Fiscalización (ASF), con todo y las reglas de 
operación. Se van a esperar las reglas de la 
Auditoría Superior de Fiscalización. 83.42% 
de los ayuntamientos: San Blas, Ruiz, Tepic. 
84 auditorías más en los ayuntamientos, 115 

auditados-. En su intervención, el 
Diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo, preguntó qué ¿cuándo 
se auditó a la Universidad 
Autónoma de Nayarit? y de 
las personas señaladas. En 
respuesta se dijo, que la 
última auditoría aplicada a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN),fue en el 2014. Por su 
parte, el Diputado, José Ramón 
Cambero Pérez, al hacer uso 
de la palabra, preguntó sobre 

la presentación de denuncias penales, del año 
2011 e inhabilitación de personas. Por lo que 
solicitó de las personas inhabilitadas, de no dar 
a conocer nombres antes de accionar, decir 
o hacer señalamientos, antes de actuar o ser 
verdad o ser cierto de los hechos. Acto seguido 
preguntó quecuándo estaría el informe del 2014, 
de los entes a fiscalizar y que si hay entes,que 
escapen a ser fiscalizados. En respuesta, se 
explicó sobre las denuncias del 2011, ante 
la fiscalía. Y que las inhabilitaciones fueron 
notificadas con tiempo, ya los procesos tardan, 
de tres a cuatro años. Un rezago de 10 años 
trae el ÓrganoSuperior de Fiscalización y que 
por ese hacho, hay asuntos que prescribieron, 
notificó a los diputados, el Auditor General, Roy 
rubio Salazar. Pero que en el futuro cuidarán, 
que no prescriban las auditorías, ya que son 
coordinadas, con la Auditoría Superior de 
Fiscalización (ASF). Finalmente dijo, que todos 
los entes que manejen recursos públicos, 
serán auditados y, que si existen denuncias de 
entrega-recepción, en los cambios de: Santiago 
Ixcuintla, Compostela, Tepic y el Congreso.

   *****NO SOLAMENTE LOS EX-TESOREROS 
DE IXTLAN DEL RIO, SAN BLAS Y TUXPAN, 
están sudando frío, también algunos ex-
presidentes municipales. Uno de ellos, se dice 
“que anda con la cola entre las patas”, es el 
ex-Presidente Municipal de Ruíz, Librado Casas 
Ledesma, por el Partido Acción Nacional (PAN).

*****PARA LOS GESTORES SOCIALES 
(SIN SUELDO Y SIN DESCANZO), los poderes 
del Estado de Nayarit, se han cerrado, que no 
quieren saber nada de ellos y sus actividades. 
También las personas defensoras de derechos 
humanos y algunos periodistas recibimos el 
mismo trato.

   *****QUE EL TRATO, DEBE DE SER 
PAREJO, así lo expresaron vecinos de la 
calle León, entre Amado Nervo y Lerdo, de 
Tepic, Nayarit. El problema es (dicen), que a 
la mitad de la cuadra, diario se junta un cerro 
de basura, frente a una panadería. Y que es 
precisamente el personal de dicha panadería, 
los que amontonan la basura en ese lugar, 
por lo que solicitan la intervención de las 

Reza un refrán, “Hijo de mi hija, mi nieto 
será. Hijo de mi hijo en duda estará”. Así lo 
decía mi Tía Josefina, la que vive en Tequila 
Jalisco. Esta fue la explicación de mi amiga 
Alma, que fue quien me platicó esto de su 
Tía, es fácil determinar a la madre cuando 
ella está pariendo. La dificultad es saber 
quién es el Padre, sobre todo en pueblos 
donde hay tanta gente. 

En política es igual, siempre es fácil saber 
quién es la Madre del parido. El problema con 
tanto político y corrientes políticas, con tanta 
hipocresía y destreza para incubar el huevo 
y esconder el nido, que el problema es saber 
quién es el pagano o el Padre putativo(de 
imputación) del chamaquito, no el biológico 
pues. Muy contenta, la Adela Micha presentó 
a su recién parido chamaco en su programa 
del canal de las estrellas denominado “Las 
noticias por Adela”. 

La conductora estaba tan contenta, que 
hasta tuvo tiempo para aventarse un chistorete 
del “gatito perdido”, pero el chamaco como 
todos los niños crecen y se van a la aventura 
y se fue, el viento se lo llevó. Este diablo 
de diantre, se embarcó en los afanes de su 
vida, en cuyo veleta no llevaba más que su 
remo y una caja de mangos y como náufrago 
encalló, justamente en el muelle de San Blas.

Cuando “La Loca” que allí se encontraba, 
lo observó con su mirada melancólica, tal 
como si hurgara el pasado, y como mujer 
enamorada tuvo la intuición que el sujeto que 
había desembarcado, no era el marinero que 
un día le juró que volvería y siguió ahí con 
su tristeza, su ilusión y su vestido blanco 
que mordían los cangrejos. 

Pero “El niño que vino del mar”, dormía 
plácidamente; famoso, porque según la gente 
del puerto que lo encontró, comentan que 
por las noches se quita el bigote al dormir 
para remojarlo, así desamparado, con no 
más de una jaba de mangos en su haber y 
cuarenta buenos mancebos de tez morena y 

de pie grande, le regalaron dinero suficiente 
como para comprar mirra, incienso y Oro. 

Cuando “El hombre sabio del muelle” los 
encontró, les cuestionó ¿qué porque tanto 
regalo a ese mozo? Ellos contestaron, que 
por haberlo encontrado desamparado en 
el muelle, sin más capital y una caja de 
mangos como cuna de tirantes y que para 
protegerlo en lo que encontraban al Papá y 
a la Mamá, lo ayudaron. 

“Qué mal andan”, les dijo el sabio a los 
cuarenta hombres! “De todos es sabido que 
este niño se llama Layín y es huerfanito”. El 
sueño no se le quitaba nunca al chamaco—
siguió diciendo el sabio—él siempre sueña 
con rosas envueltas en papel blanco y la 
gente se preguntaba. ¿Quién le ayudaba a 
dormir plácidamente lejos del seno materno? 
Es decir. ¿De quién es la mano que mece 
la cuna de este bigotón, y que lo mece 
con enjundia?.... Ahora con los adelantos 
científicos, investigarlo será fácil. 

Basta con hacerle un examen del ADN 
a esos cuarenta políticos, para ver con 
quien coincide su cadena de cromosomas 
y ver a quien sacó en los gestos y actitudes 
avasalladoras, el de la cuna de tirantes, el 
de la caja de mangos, el del bigote atufado. 

Otra opción es preguntarle directamente 
a la Adela Micha como Madre, si el Padre de 
este chamaco es el Ministro Castañuelas o 
algún emplumado Corita, ello con la finalidad 
de saber quién va a pagar los platos que 
quebró el buen mozo, ese niño que llegó 
del mar. 

Ya lo dijo la Tía Josefina de mi amiga, 
la maternidad está clara. Aquí el dilema es 
saber quién de esos cuarenta peregrinos de 
la bondad y de la misericordia es el Padre 
de este diablo de diantre. Entonces cuando 
dilucidemos esto, entenderemos muchas 
cosas y las calabazas se irán acomodando, 
nomás poquito, pues.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C EL NIÑO QUE VINO 
DEL MAR 

autoridades correspondientes, para acabar 
con ese gran problema.

   *****QUE EL INSTITUTO NACIONAL 
ELECTOTAL (INE), atenta contra la libertad y 
autodeterminación (democracia) de los pueblos, 
al restringir la participación ciudadana, así lo 
expresaron varios líderes de opinión. No es 
posible (comentaron), que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) aplique criterios (muchas veces, 

propios de personal que ahí labora), que 
atenten contra la soberanía de los estados y 
municipios, cortando de raíz, los formatos de 
organización y decisión del pueblo, así como 
algunos esquemas establecidos. Imponiendo sus 
criterios de manera perversa, para desarticular, 
estrangular  y borrar todo indicio democrático 
¡con acciones punitivas! ¿Volverán villa y zapata, 
así como Don Francisco I Madero, con su lema 
“SUFRAGIO EFECTIVO NO REELECCION”?



Martes 10 de Marzo de 2015

•	 La	sencillez	y	la	humildad	son	virtudes	que	distinguen	a	
Monroy	Ibarra	y	que	gustan	a	la	gente,	sobre	todo	porque	conocen	
su	formación	y	saben	que	su	prioridad	como	legislador	es	servir	a	
sus	comunidades,	porque	es	hombre	de	hechos	y	compromisos
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Compostela

Camacho Morelos, destaca logros y beneficios alcanzados 
al frente la Canaco Servytur de Compostela y Badeba

*Como	diputado	

Compostela.- Por Donkey.—Sin 
desatender su labor legislativa, el 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra continúa entrevistándose 
con famil ias,  sosteniendo 
encuentros y atendiendo las 
demandas de los productores 
del campo en los municipios 
de Compostela y San Pedro 
Lagunillas, cuyo trabajo le es 

reconocido por los beneficios 
que han logrado a través de su 
gestión  en las instancias de los 
tres niveles de Gobierno.

De esta manera Monroy Ibarra, 
reafirma su compromiso de 
seguir trabajando no solo en el 
planteamiento y aprobación de 
nuevas leyes que garanticen la 

seguridad social de las familias de 
Nayarit y su Distrito, sino también 
en coordinar esfuerzos con el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda para bajar más 
programas y recursos federales 
en beneficio del sector campesino 
que en estos momentos requiere 
de más apoyo tras ser afectado 
por las recientes lluvias atípicas.   

Compostela, Nayarit.- Redacción—
La Canaco Servytur de Compostela 
y Bahía de Banderas, celebró su 
Asamblea General Ordinaria Anual, 
donde estuvieron presentes los 
miembros integrantes del Comité 
Ejecutivo, Consejo Directivo, Socios 
activos e invitados especiales, el 
pasado día 06 de Marzo de 2015.

Durante el evento protocolario, el 
Presidente de la Canaco Servytur, 
Ingeniero José Luis Camacho Morelos, 
en su informe anual resalto que la 
institución empresarial mantiene con 
acciones concretas, su compromiso 
para elevar la productividad y 
competitividad que viven los sectores 
del Comercio, Servicios y Turismo de 
esta importante región de Nayarit.

Camacho Morelos, destacó que 
durante este periodo 2014-2015 se 
han tenido importantes avances en 
servicios y mejores apoyos a través de 

Francisco Javier Monroy reafirma su 
compromiso con la gente de su Distrito

programas del Instituto Nacional 
del Emprendedor (INADEM), 
cuyo esquema-indicó--“nos 
ha permitido acercarnos más 
a nuestros socios, teniendo 
una mayor interacción y así 
ayudándoles a que cuenten 
con más servicios”.

En este sentido, afirmó que 
este es uno de los objetivo 
estratégicos de la Canaco 
Servytur para seguir teniendo 
mejores y mayores apoyos para 
lograr la comunicación formal con 
el uso de la tecnología de punta, así 
como su autosuficiencia económica 
mediante beneficios directos como 
son: Apoyo y capacitación a 72 
socios, beneficiándolos con equipo 

de computo, impresora de ticket y 
lector de código de barras, para la 
operación de puntos de venta.

 El líder del comercio organizado, 
anunció que también serán  entregadas 
24 tabletas electrónicas Concanaco, 
al recibir la capacitación necesaria 
los beneficiados, informando además 
que se ha abierto la ventanilla para 
la elaboración de 70 proyectos 
productivos para las micro, pequeñas y 
medianas empresas, poniendo especial 
atención a los socios emprendedores 
del Régimen de Incorporación Fiscal 
(RIF).

En este sentido de corresponsabilidad 
empresarial, Camacho Morelos informo 

también de manera implícita 
de 250 empresas que 
serán beneficiadas con 
el Programa Nacional 
“Punto para Mover a 
México”, llevando a cabo 
50 capacitaciones para este 
fin en favor de empresarios 
Afiliados a esta Cámara 
Nacional de Comercio, 
repuntando este programa 
de alcance nacional en 
nuestra región Costa Sur 
de Nayarit.

El Ingeniero Camacho comentó 
que dichas acciones concretas se 
llevan a cabo gracias a las gestiones y 
convenios concertados con entidades 
federales que ha venido impulsando 
atinadamente su plan de trabajo a 

favor de las Cámaras Confederadas, 
a cuya tarea se ha sumado el 
Ingeniero. Enrique Solana Sentíes, 
Presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) México, así como a 
las diversas actividades que en 
esa materia nuestra propia Cámara 
ha venido realizando con algunas 
instancias del gobierno del estado 
de Nayarit, preciso.

Acto seguido, rindió su informe el 
Tesorero de la Canaco Servytur, Juan 
Carlos Díaz Díaz, resaltando por su 
importancia los principales rublos 
del Estado Financiero que guarda 
la Institución, durante el ejercicio 
2014-2015 respectivamente.
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L a  s e n c i l l e z 
y  l a  hum i l dad 
son virtudes que 
distinguen a Monroy 
Ibarra y que gustan a 
la gente, sobre todo 
porque conocen su 
formación y saben 
que su prioridad como 
legislador es servir 
a sus comunidades, 
porque es hombre 
d e  h e c h o s  y 
compromisos. 

El diputado está 
trabajando fuertemente junto 
con los presidentes Municipales 
de Compostela y San Pedro 
Lagunillas para concretizar 
acciones que permitan un mejor 
desarrollo para ambos Municipios, 
pero también es notorio el 
apoyo irrestricto que brinda 

también a organizaciones no 
gubernamentales  y diversos 
sectores, entre ellos, los de 
comerciantes, prestadores de 
servicio y productores del campo y 
eso habla bien de su desempeño 
como integrante de la XXX1 
Legislatura del Congreso del 
Estado.
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Fuerte actividad despliega a la 
dirección de obras públicas
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*En su sexta edición
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Inició Torneo Estatal de Basquetbol Libanorte
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la participación 
de equipos representativos de los 
municipios de Ruiz, Rosamorada, 
Tepic, Santiago Ixcuintla, San Blas, 
Tecuala, Tuxpan y Acaponeta fue 
inaugurado el torneo de basquetbol 
Libanorte, en las ramas femenil y 
varonil. 

Con una bonita duela que fue 
rehabilitada por personal de la 
Dirección del Deporte y con el 
respaldo de los integrantes de la 
Liga Municipal de Basquetbol, se 
realizó esta competencia en su 
sexta edición; rindiendo merecido  
homenaje al profesor Arturo Casillas 
Salas, quien durante muchos 
años fue un distinguido promotor 
deportivo en esta disciplina y es 
considerado como el padre del 
baloncesto en Nayarit, por ello el H. 
XL Ayuntamiento de Acaponeta que 
preside Malaquías Aguiar Flores, en 
coordinación con el Gobierno del 
Estado entregó un reconocimiento 
por su trayectoria de impulsar el 
deporte ráfaga en la entidad. 

Con partidos en la categoría 
femenil inicia esta primera jornada 
en que el Colegio Hebeart apaleo 
70-0 a Tuxpan un cuadro integrado 
por alumnas de secundaria, cuyo 
objetivo es su formación en 
esta disciplina deportiva; en el 
siguiente compromiso en partido 
de mucho movimiento el equipo 

de la Universidad Autónoma de 
Nayarit un equipo bien trabajado 
se impuso apuradamente 43- 39 a 
su similar de Tecuala que por falta 
de  acoplamiento fue la clave para 
su primer descalabro.

Posteriormente se dio apertura 
a los partidos de la rama varonil, 
con el encuentro entre Tecuala, que 
jugo de acuerdo como lo exigió el 
adversario de Rosamorada y el 
triunfo fue para los tecualenses con 
score de 57-53; teniendo mayor 
certeza a la ofensiva; también previo 
al partido estelar el municipio de 
Ruiz derrotó 69-62 a Tuxpan que 
no pudo remontar el marcador 
durante el encuentro. 

Por la tarde; con la presencia de 
autoridades estatales  y municipales 
se celebró el acto de inauguración 

del torneo Libanorte, evento que 
fue presidido por el profesor David 
Aguilar Estrada, director del Instituto 

Nayarita de la Cultura Física y  
Deporte, en representación del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda; el diputado 
Federal Juan Manuel Rocha Piedra; 
el alcalde de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores y su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar; los regidores 
del H. XL Ayuntamiento; Ulises 
Arellano Medina, Sergio Sánchez y 
directores de las dependencias del 
gobierno municipal. También asistió 
Salvador Saldaña, primer edil de 
Tuxpan; Carlos Rubén López Dado, 
delegado federal del Trabajo; Lic. 
Antonio Saizar Guerrero, director 
del trisemanario El Eco de Nayarit 
y Manuel Aguilar Nery, organizador 
de la   esta competencia deportiva. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Mucha actividad ha 
tenido la Dirección de Obras y Servicios 
Públicos en los últimos días, ya que 
su director Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, siguiendo 
las instrucciones del alcalde 
Acaponetense Malaquías Aguiar 
Flores, viene accionando fuerte 
en las colonias de la cabecera 
municipal y en sus comunidades.

Recientemente y como 
un agregado más a la obra 
de  pav imen tac ión  con 
concreto hidráulico de la calle 
Chapultepec, se prestó atención 

a la solicitud de los muchos vecinos 
quienes solicitaron la rehabilitación 
de la banqueta de la calle Libertad 
que es la conduce al Santuario de 
la Virgen de Guadalupe y por ende 

muy transitada.

Por otro lado en la colonia Infonavit 
Los Rubios, se llevó a cabo la poda 
de árboles del parque del lugar y la 

taxpana de los muchos terrenos 
baldíos que ahí se encuentran y 
que a causa de la alta maleza, 
provoca el criadero de animales o 
refugio de malvivientes, además 
de que los árboles crecen a tal 
altura que en algunos lugares hasta 
cubren las luminarias públicas con 
el consecuente oscurecimiento 
de las vialidades.

En los ámbitos escolares, el 
trabajo de igual manera no termina 

y en el Jardín de Niños “Soledad 
Anaya Solórzano” de la colonia El 
Molino, se hizo una intensa poda de 
árboles, ya que las ramas frondosas 
que ahí crecieron, incluso ponían en 
riesgo la seguridad de los niños y 
docentes del plantel.

En la comunidad de Sayulilla, los 

elementos de la Dirección de Obras 
Públicas, dieron cumplimiento al 
compromiso que hizo el primer edil 
Malaquías Aguiar de rehabilitar la 
banqueta del patio central del Jardín 
de Niños “Bibiano Dávalos”, cosa que 
sí se hizo con el regocijo del personal 
docente y padres de familia de ese 
plantel de parvulitos.
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Esta columna, es para dar a conocer 
a quienes han criticado mi trabajo 
de comunicadora social oficial en 
el ayuntamiento de San Blas, mi 
postura como mujer trabajadora, 
pero al mismo tiempo dejar bien 
claro que sigo siendo libre de 
opinión, apasionada con mi labor y 
elección de oficio periodístico como 
siempre, aunque eso implique que 
no les parezca que emita información 
del actual Alcalde, cuando hasta 
algunos meses antes de ser electo 
Presidente municipal de San Blas 
por segunda ocasión, haya sido 
férrea crítica de este personaje.

Primero que nada, todo lo que 
escribí antes criticando a Hilario 
Ramírez Villanueva "Layin", lo informé 
con la debida responsabilidad que 
me compete como comunicadora, 
esta responsabilidad que hace que 
sea yo misma, con propia opinión 
y sustentando todo lo difundido.   

No pretendo para nada ahora, 
"tapar con un dedo el sol" como dicen 
algunos, por comunicar oficialmente 
información de cada Alcalde en 
función, cuando ese es mi trabajo 
desde hace casi 10 años ya, en el 
área de comunicación social del 
Ayuntamiento de San Blas Nayarit; 
como empleada bajo el régimen 
de confianza, algo que muchos de 
mis compañeros comunicadores 
saben, además de la gente que ha 
laborado allí y habitantes del puerto 
que me conocen.

Mientras siga laborando en 
esta Institución, parte de mi 
función es precisamente esta y 
lo seguiré haciendo a cabalidad 
con la responsabilidad que implica 
realizarlo. Si bien es cierto, sucedieron 
problemas con el Alcalde en mención 
en la anterior administración, lo 
informé en su momento, algo que 
fue una noticia importante también 
y no trato en lo más mínimo de 
borrar de mi pasado ese episodio, 
pues precisamente por ese y 
muchos asuntos en mi labor como 
comunicadora, he crecido.  

Sé del enojo enorme que implicó 
para muchos el que de nueva cuenta 
Ramírez Villanueva ocupara el cargo 
de Alcalde, más que todo, políticos 
contrarios, aunque también sé que 
muchos contrarios son sus amigos 
y solo mostraron políticamente 
su molestia en algunos medios 
informativos, pero siguen teniendo 
una buena comunicación y amistad 
con él, como sucede normalmente 
en la política y seguirá sucediendo 
con varios protagonistas más.

Esta molestia no la tienen que 
desquitar en mi persona como 
comunicadora social oficial, tanto 
como trabajadora, como editora en mi 
medio de comunicación difundiendo 
su información, sin embargo si es 
aceptable que me critiquen algo que 
escriba que no sea oficial, cuando 
lo emita en mi columna de opinión 
y no les parezca, estoy abierta para 
ello.  Por lo que tengan que criticar 
del Alcalde, eso es algo de libre 
y él lo sabe, por ser una persona 
reconocida públicamente, por tener 
la investidura que tiene, solo que 
creo justo lo sepan separar de mi.

Hago saber para quienes lo 
ignoren, que mi labor dentro de la 
Institución como ya lo mencioné es 
específica, pero nadie me detiene 
de realizar una opinión de tal cual 
tema, si yo lo quiero hacer,  hasta 
este momento se me ha tratado 
amablemente y respetado como 
trabajadora, nadie ha impedido 
tampoco que me exprese en lo que 
considero opinar, lo sigo haciendo, 
pues de no ser así, simplemente 
dejaría de ser la Claudia que he 
logrado construir libre y además, 
amo ser.

Mi relación laboral con el Alcalde 
en este momento es buena, se 
logró establecer una comunicación 
clara de entendimiento, necesaria 
de trabajo entre ambos.  

Independiente de lo anterior, 
debo hacer de su conocimiento 
que le reconozco en gran medida a 

El tema "Layin"

Claudicando
 Por: Claudia Isela Hernández

Hilario Ramírez Villanueva, la gran 
disposición para conmigo de ofrecer 
disculpas públicamente en una 
reunión poco tiempo después de tomar 
el cargo como Presidente, donde 
hubo un gran número de personas, 
en la que estuvieron presentes, 
empleados del ayuntamiento, así 
como funcionarios públicos, esto 
fue algo que no le solicité hacer y 
que además honestamente jamás 
lo esperé de su parte, pues le 
consideraba hasta ese momento, 
como alguien que no formaba parte 
de su disco duro interno, solicitar 
una disculpa ni siquiera por cortesía; 
me equivoqué en creerlo.

Sé también que van a diferir por lo 
que diré, se respeta, pero considero 
necesario decirlo; desde el primer 
momento de acercamiento con el 
Alcalde, le visualicé mayor madurez 
política y con mejor disponibilidad 
de escuchar a la gente, además de 
que trata enormemente de no repetir 

errores cometidos en su pasado.
Los errores cercanos en esta 

administración, los ha reconocido 
y eso es algo que también forma 
parte de su evolución ene l mundo 
político. Su fuerza en este ambiente, 
han dado mayor dirección en el 
blanco que se ha colocado y, hace 
que sus adversarios politicen más 
los temas a consideración para llevar 
mayores puntos en su haber propio, 
como si eso es lo que la sociedad 
necesitara, políticos arribistas.

No sé si veremos en un futuro a 
Hilario Ramírez como Gobernador del 
estado de Nayarit, muchos maldicen 
la posibilidad, otros lo esperan 
ansiosamente, sin embargo en mi 
muy particular punto de vista, les 
ha movido el tapete a más de dos.   

Finalmente, creo que he sido 
clara, este escrito no es oficial, es 
de mi entera opinión y por ende, 
estoy abierta a las críticas.  

Ignacio Sánchez Betancourt/ 
Gente y Poder  

TECUALA. -  Nues t ro  to ta l 
reconocimiento a todas las mujeres 
trabajadoras en todas las trincheras 
que luchan por transformar esta 
sociedad, la verdadera liberación 
de la mujer solo ocurrirá con la 
emancipación de la humanidad SIN 
DISTINCIÓN DE RAZA NI SEXO:.. 
el 8 de marzo de 1908 murieron 
calcinadas 146 mujeres de una 

fábrica textil en Nueva York, incendio 
provocado por los dueños como una 
forma violenta de que las trabajadoras 
abandonaran su protesta por bajos 
salarios y la precarias condiciones 
de trabajo; en la actualidad sigue el 
régimen de explotación y se demandan 
derechos básicos como acceder a la 
educación, cultura, trabajo, política 
e igualdad, es por eso que en este 
días se recuerda, la lucha de las 
mujeres, y que  debe de retomarla 
sociedad equitativamente.

Desde Tecuala en el Día 
Internacional de la Mujer
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Recomienda IMSS a jóvenes evitar 
exponerse a ruidos estruendosos

Opinión

* Los grupos de edad más expuestos a 
riesgos que pueden dañar la audición son los 

adolescentes y los jóvenes 
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Con esta entrega damos inicio a una 
serie de artículos que versarán sobre 
los temas de la Cuaresma, la Pasión 
de Jesucristo, en su Resurrección y la 
Pascua. Se acerca la primavera, y la 
Semana Mayor en los comienzos de 
abril: primavera, ‘Primer Comienzo’, y 
abril, ‘Abrir’… y es que se trata de una 
época ritual de alto conocimiento Divino, 
Sagrado, lo saben perfectamente los 
sacerdotes.

La cuaresma –esos cuarenta días de 
ayuno y oración- es un periodo, por así 
decirlo, de ‘preparación/purificación de 
la materia/vaso’, para que, al llegar a los 
días más sagrados de ella, al finalizar la 
misma temporada, tal recipiente sufre 
el tormento de la ‘Crucifixión’: cuando 
lo Divino es ‘fijado’ en un madero, como 
aquella ‘serpiente’ en el desierto, cuando 
Moisés. Aquí existe todo un simbolismo 
trascendental, todo un saber iniciático 
superior, Estamos hablando de la doctrina 
de Cristo, del ‘Hijo de Dios’, de la ‘Luz 
hecha Carne’; son días, tiempos –en 
efecto- de reflexión, de meditación.

Desgraciadamente la mayoría, el común 
de nosotros, damos más importancia al 
placer de los sentidos, a sus pasiones 
elementales, olvidando cultivar la esencia, 
la interioridad del Ser Verdadero. Mencionar 
a Dios hoy en día es ser tomado como 
retrasado, en cuestiones científicas y 
tecnología “de punta”, no se diga sobre 
el contenido de los Evangelios, de la 
historia de Jesucristo, etc.

Sin embargo existe –para desgracia 
de los irredentos agnósticos y ateos- un 
saber ancestral que sigue “dando lata” en 
los juanetes y callos de los incrédulos. He 
aquí el ‘Quid’ del asunto, y será el tema 
a desarrollar en las próximas entregas. 
Sólo digamos que la clave más importante 

para comprender toda la fenomenología 
que nos muestra la Madre Naturaleza 
está en la luz; su estudio nos lleva al 
misterio del universo y de la vida misma. 
Ello conlleva a comprender el por qué 
la luz se condensa gradualmente en 
sustancia, y al revés. La energía luminosa 
‘fijada’ en la Cruz de la materia, la 
Pasión clásica… El objetivo, pues, es 

lograr una ‘Resurrección’ del Hijo del 
Hombre’, de un cambio de naturaleza; 
ir de lo animal a lo espiritual, que es 
posible. No olvidemos la presencia de 
la luna en ésta fértil estación del año…

La luz… el fuego, la energía, así como 
el espíritu son la base de la Creación 
Divina, pues existe un Ser Supremo y 
Único, Eterno, causa de todo, lo visible 
y lo invisible. Todo nace de la luz, todo 
es transformado por el fuego, todo se 
mueve en virtud de la energía, y todo 
vuelve al origen. La materia –se sabe- es 
energía condensada y la energía materia 
sutilizada; existe un maravilloso equilibrio 
“en movimiento” gracias a dos fuerzas 
antagonistas, que se atraen y repelen 
a cada instante, que fluyen y refluyen 
“como un juego de amor”. De esas ‘dos 
naturalezas’, semejantes y, al mismo 
tiempo, desemejantes, parecidos pero 
diferentes, emerge “una unidad única” 
(sic), y de esa unidad brotan aquellas 
dos. Nosotros somos algo así, una 
amalgama, un ‘Rebis’, un ‘compuesto de 
compuestos’, y esta ‘cosa’ es la que está 
en juego en Cuaresma y en Semana Santa, 
después –si se triunfa en la ‘tentación’, 
en esa ‘batalla interior’, más cruel que 
las del mundo exterior- viene la Pascua 
(el ‘Paso’), el viaje a la ‘Tierra Santa/
Prometida… son, pues días sacerdotales 
y dignos de reyes y guerreros.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diezpesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Exponerse a ruidos que alcanzan 
80 decibeles o más pueden causar el 
denominado trauma acústico, que consiste 
en la pérdida parcial o total de la audición 
de manera permanente y para la cual no 
hay cura, solamente puede prevenirse no 
exponiéndose a este tipo de contaminación, 
(ruido).

El coordinador de Gestión Médica del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, Ausencio Dávalos González, 
informó lo anterior y señaló que exponerse 
a ruidos muy fuertes, en algunos casos por 
una sola vez y en otros por debajo de los 
80 decibeles pero de manera prolongada 
y continua, son factores de riesgo para 
perder la capacidad auditiva.

Advirtió en la actualidad es común que en 
los llamados antros y bares el volumen de la 
música alcance hasta 100 o 110 decibeles, 
por ello el grupo de edad más expuestos 
a este riesgo es el de los adolescentes y  

jóvenes en general, quienes además suelen 
subir de manera exagerada el volumen a 
la radio tanto en casa como en el vehículo. 

Otro tipo de contaminación por ruido 
es la que ocasionan las explosiones, las 
máquinas perforadoras de pavimento, la 
práctica de tiro al blanco o trabajar en 
industrias textileras o en aeropuertos, que se 
incluyen  también como factores de riesgo 
para sufrir trauma acústico, pero se pueden 
prevenir con el uso equipos protectores, 
ya que la intensidad se reduce hasta 20 o 
40 decibeles. 

Indicó el especialista que el síntoma 
más claro de que puede haber un trauma 
acústico es escuchar un zumbido, el 
cual puede desaparecer a las 24 horas o 
permanecer por más tiempo y también se 
puede presentar el trauma acústico urbano 
o contaminación acústica, provocada por 
los ruidos de que en determinadas horas 
del día se escuchan en la ciudad.

El médico Ausencio Dávalos destacó que 
ante estos signos de alarma, se recomienda 
acudir a su unidad médica o clínica con su 
médico, para prevenir un daño mayor, y al 
mismo tiempo tratar de evitar entornos en 
donde haya música o ruidos muy fuertes y 
en su caso tomar las medidas preventivas 
correspondientes para proteger el oído.

Cuaresma, Semana Santa y Pascua:
Un Viaje al Interior de ‘Tierra Santa’
(Prólogo) (“¿Quo Vadis?”)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Presentando	este	anuncio	obten	10%	de	descuento
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A BORDO DE UN TAXI LLEGA A 
LA CRUZ ROJA MUJER VIOLADA
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FOTOCOMENTARIO URBANO
Con el objetivo de restablecer el orden y favorecer la 

seguridad para automovilistas y peatones, la dirección de 
Policía Vial Municipal mantiene un operativo permanente en el 
centro histórico cuidando que se respeten los señalamientos 
y el reglamento de tránsito.

SAQUEABA DOMICILIOS EN XALISCO 
* Gonzalo Ezequiel García Flores se encuentra relacionado en varios 

robos a casa habitación, ocurridos en el municipio de Xalisco. 
* El Fiscal Edgar Veytia señaló al respecto que no se bajará la guardia en 
el combate a la delincuencia, hasta hacer de Nayarit un estado fuerte y 

seguro. 

Juez dicta Formal Prisión a presunto ladrón

Tras hacer ‘amistad’ con un desconocido en la Feria…

El Fiscal General Edgar 
Veytia informó que el Juez 
Cuarto del Ramo Penal con 
sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de 
un sujeto por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Robo 
Calificado.

El detenido de nombre 
Gonzalo Ezequiel García 
Flores de 25 años de edad, 
originario y vecino de Aquiles 
Serdán, municipio de Xalisco, 
presuntamente se encuentra 
implicado en el robo a interior 
de varios domicilios. 

Al  momento de su 
detención a García Flores, 
los agentes de la Policía 

Por Germán Almanza Aguilar

Autor idades  min is te r ia les 
investigan un presunto delito 
sexual en donde la víctima fue 
una dama de 32 años 
de edad, la cual habría 
acudido a presenciar un 
concierto de conocido 
cantante al palenque 
de la Feria Nayarit 
2015, y ahí conoció a 
su verdugo, el cual al 
final del espectáculo se 
la llevó presuntamente 
a la fuerza a su casa, 

en donde abusó sexualmente de 
la mujer.

Elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal de Tepic 

fueron informados 
que a la Cruz Roja 
de Tepic, había 
llegado en un taxi 
una persona del 

sexo femenino 
l a  c u a l 
mencionaba haber sido atacada 
sexualmente por un sujeto 
desconocido, con el cual tuvo 
contacto en el Palenque de la 
Feria durante un concierto de 
conocido cantante. 

La víctima de 32 años de 
edad, dijo ser originaria de 

Ixtlán del Rio, la cual mencionaba 
que el pasado día 7 de Marzo, había 
acudido a un evento en el palenque 
de la feria, en donde conoció a una 
persona del sexo masculino, de la 
cual desconoce sus generales, y 
con quien estuvo ingiriendo bebidas 
embriagantes, y al terminar el evento, 
el sujeto la invitó a ir a su domicilio, 
a lo que la dama ‘Liliana’ se negó, 

y fue mediante la fuerza que el tipo 
se la llevó a bordo de un vehículo, 
y una vez en la vivienda, obligó 
a la fémina asostener relaciones 
sexuales, para luego sacarla de la 
finca y dándole las gracias. La dama 
como pudo, agarró un taxi y se dirigió 
a la Cruz Roja para ser atendida y 
proceder a denunciar el hecho ante 
las autoridades policiacas.

Nayarit lograron asegurarle 
diversos artículos que habría 
sustraído minutos antes de un 
domicilio ubicado en el municipio 
de Xalisco. 

Por lo anterior el Juez dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Gonzalo Ezequiel García 
Flores, por el delito antes descrito, 

relacionado al expediente 129/15. 

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia señaló que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, llevando ante 
la justicia a todo aquel que 
atente contra la seguridad y 
la tranquilidad de las familias 
nayaritas. 

21
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Cuatro detenidos por atentado 
Contra alCaldesa de MataMoros
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En EU, exoneran a un mexicano 
preso 20 años por error

Matamoros, Tamps. CLa 
Policía Federal confirmó que 
esta madrugada fueron detenidos 
en la ciudad de Matamoros, 
Tamaulipas, cuatro sujetos que 
admitieron haber disparado en 
contra del convoy en el que 
viajaba anoche la alcaldesa de 
esa ciudad, Leticia Salazar, quien 
salió ilesa, gracias al blindaje de 
su vehículo.

En un  comunicado la 
corporación federal precisó que 
los sujetos fueron detenidos en 
una camioneta sin placa durante 
un rondín que efectuó la PF.

En las próximas horas 
quedarán puestos a disposición 
de la autoridad ministerial 
correspondiente.

El Secretario General de 

Gobierno de Tamaulipas, Herminio 
Garza, reveló que fueron cuatro 
las personas detenidas, sin 
determinar su identidad.

Dijo que el atentado se originó 
en la confusión de creer que la 
comitiva de la alcaldesa, tres 
camionetas con identificación 

oficial, pertenecían a un grupo 
delincuencial rival.

Después de la agresión en su 
contra, Leticia Salazar Vazquez, 
duplicó el número de agentes 
que la resguardan y suspendió 
toda aparición pública hasta 
nuevo aviso.

Waukegan, Illinois. Un ciudadano mexicano 
residente de los suburbios de Chicago que pasó 
20 años en prisión por secuestro y violación 
fue exonerado el lunes por la fiscalía después 
de que una evidencia de ADN indicó que fue 
condenado equivocadamente.

A pesar de la decisión de los fiscales de 
retirar el caso contra Ángel González, de 41 
años y residente de Waukegan, al hombre no 
se le permitió salir del Centro Correccional 
Dixon.

González asistió a la audiencia en el 
Tribunal del Condado Lake, pero fue enviado 
de regreso a Dixon. Sus abogados dijeron 
que se espera que su cliente sea liberado 
pronto, a pesar de que presuntamente dañó 
la propiedad del Estado en otra prisión a fines 
de la década de 1990.

González fue condenado en 1994 por 
secuestrar a una mujer de 35 años en Waukegan 
y de haberla violado en otro sitio. González 
fue retenido la misma noche de los hechos 
después de una detención vial debido a que 
su apariencia coincidía con la descripción del 
atacante. La víctima señaló como su atacante 
a González, que estaba alumbrado por faros 
delanteros de vehículos.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Un vehículo en llamas 
fue reportado al número 
de emergencias 066 por 
carretera Tepic-Aguamilpa, 
a la altura del poblado 6 
de enero, trasladándose 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, 
quienes al llegar al punto del 
reporte fueron abordados 
por Carlos Cruz Rivera 
de 33 años de edad, con 

domicilio en el poblado de 6 
de enero, manifestando que 
al ir circulando a bordo de un 
camión de carga (cañero), 
color amarillo modelo 71, con 
placas de circulación PC-96-
740, hizo un corto circuito en 
el interior del cofre, por tal 
motivo provocó el incendio 
del camión. Acudiendo al 
lugar Bomberos del Estado 
a bordo de la unidad22 a 
cargo del rescatista Alfonso 
Larios quien se hizo cargo 
de cesar el fuego.

ARDIÓ CAMIÓN CAÑERO EN LA 
CARRETERA TEPIC-AGUAMILPA

A causa de un corto circuito

Después de la audiencia, el fiscal 
estatal Michael G. Nerheim dijo 
que investigadores recolectaron 
evidencia forense de la víctima y 
de la escena del crimen. Señaló 
que González no fue excluido 
como un donante de esta evidencia 
con base en exámenes de ADN 
de la época.

Su oficina trabajó con el Proyecto 
Inocencia de Nueva York para 
revisar el caso y realizar más 
exámenes de la evidencia al crecer 
las preocupaciones respecto a la 
culpabilidad de González, agregó 
el fiscal.

Pruebas subsecuentes de ADN 
mostraron que en los pantalones 
cortos de la víctima y pertenencias 
personales de ella había perfiles de 
ADN de dos hombres desconocidos. 
Ninguno de ellos coincidía con el 
perfil de González.

"Es mi deber asegurar que sean 
defendidos los derechos de todos los 

ciudadanos, independientemente 
de si la persona es una víctima o 
un acusado", dijo Nerheim.

Después de que terminó la 
breve audiencia, González abrazó 
a sus tres abogados, incluidos los 
abogados de Proyecto Inocencia: 
Barry Scheck y Vanessa Potkin.

"Pienso que toda la gente en 
el Condado Lake County debería 
sentirse bien de que la oficina de 
su fiscal de distrito se preocupe por 
corregir condenas equivocadas", 
dijo Scheck.

Durante su juicio, abogados 
de González presentaron cuatro 
testigos que dijeron que él estaba 
con su novia y la hermana de ésta 
en el apartamento de la segunda 
en el momento del crimen. A pesar 
de su testimonio, González fue 
condenado por agresión sexual 
con agravantes y secuestro con 
agravantes, y fue sentenciado a 
40 años en prisión.
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*	Luego	que	las	galeras	están	atestadas	de	sartas	para	
su	secado	al	sol.
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De nuevo el temporal puso a 
temblar a los productores de tabaco

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De nueva 
cuenta el temporal puso a temblar a los 
productores esta vez mayormente a los de 
tabaco, ya que son estos los que tienen 
decenas de miles de sartas en galera, 
amén de las que pudiera haber en chapil, 
en espera de ser cargadas por el inspector 
que represente a las empresas donde 
contrató el productor para su posterior 
traslado a los almacenes de recibo de la 
capital del estado.

Federico Langarica Chavarin, conductor 
de un programa de noticias agropecuario, 
fue quien por medio de las redes sociales 
dio la voz de alerta al campesinado 
manifestando que de acuerdo al pronóstico 
del tiempo, éste reportaba lluvias ligeras 
para el día lunes así como nublados desde 
el domingo hasta el mismo lunes, por lo que 
los campesinos y amas de casa deberían de 
extremar precauciones tanto en el campo 

como en el hogar. En este sentido quienes 
tenían los medios taparon sus sartas en 
galera con mantas de polivinilo, mientras 
que otros las acarreaban a almacenes 
diseminados en el campo.

Afortunadamente, aún que si calló una 
lluviecita ligera, la cosa no pasó a mayores, 
más cuando ayer por la tarde el astro rey 
se asomó esto vino a ser un respiro a los 
campesinos, quienes lo que fue este ciclo 
agrícola otoño-invierno no sintieron lo duro 
sino lo tupido con las lluvias atípicas sobre 
todo las del mes de enero que fue lo que 
vino a darle al zarpazo final a nuestros 
nunca bien ponderados campesinos que 
continúan a la espera de que la burocracia 
decida ponerse a trabajar de a deberás para 
que lleguen los recursos para la siembra 
de sorgo precoz. Como dijera el ingeniero 
Miguel Jarero Sandoval, “!debe de ser a 
la de ya!”; de lo contrario cuando entre 
el temporal de lluvias vendrá a darnos el 
jaque mate al rey, así de simple.

Aquí parece que las fiestas navideñas, 
el catorce de febrero y la compra de útiles 
escolares, les pasó de noche a los que 
se autollaman los más necesitados y ahí 
van con todo y chorcha de chamacos 
a disfrutar de la fiesta nayarita, a ver 
a sus artistas favoritos y echarse unos 
alipuses entre pecho y espalda “que al 
cabo la vida seguirá pa´delante y que 
venga lo que quiera al fin que estamos 
blindados contra la pobreza”.

 Y si le debemos treinta mil pesos 
a la mueblería fulana y veinticinco al 
Banco equis, y quince al agiotista de la 
colonia, pues a buscar otros agujeros 
para tapar estos y que nada impida ir 
a festejar la Feria. Al final del endrogue 
oficial siguen las “cundinas” que no se 
rajan.

También nos queda el recurso de 
tratar de sacarle raja al voto, que 
parece va a ser buen negocio ahora 
que el tricolor anda medio churido y por 
debajo del agua pagará buena feria a 
aquél cristiano que se anime a venderlo. 
Total ya habrá mejores tiempos para 
votar por aquellos que nos demuestren 
honestidad y valentía para aplicar las 
leyes. El tramo esta todavía muy largo 
pero ustedes saben que “no hay plazo 
que no se cumpla ni  fecha que nunca 
llegue”.

Por lo demás los caballos de los 
charros y damas de la escaramuza 
que se dignaron desfilar por las calles 
principales de Tepic el día del rompimiento 
de la Feria, destacaron por su gallardía, 
colorido y orden en su participación 

en general, que fue muy aplaudida 
(como siempre) ante el magno festejo, 
adornado con los hermosos trajes de 
nuestro charros y la gran vistosidad 
de los atuendos femeninos, en donde 
queda bien representada la belleza de 
nuestra mujeres.

Total, otra fiesta plena de luz y alegría, 
venta de novedades, repartición de 
bocadillos en la participación de los 
veinte ayuntamientos, unos comprados 
con dinero de la UAN (que ahorita anda 
de la gamarra con los aviadores y profes 
que se dicen defraudados) pero va 
saliendo con el buche airoso porque 
tiene con qué responder.

Cuídese de los raterillos que se 
aprovechan de cualquier descuido de 
los paseantes, no suelte de la mano a 
sus niños y llévese su rollo de papel 
higiénico para que utilice los baños 
portátiles convenientemente, porque 
luego ya ve: están más desbordantes 
de “mielaza” que los del ayuntamiento y 
apestan peor, aunque no le van a cobrar 
los cinco pesos de cuota de recuperación 
(seguimos sin que nos hagan saber de 
qué…). Por lo demás tenemos un cuerpo 
de policía a prueba de los más feroces 
delincuentes, y que hasta la fecha han 
salido con saldo blanco.

Control… Señores… Control… cada 
quien que le mida el agua a los camotes y 
que se los trague enmielados, acanelados 
o simplemente cocidos en agua… NOS 
VEREMOS EN LA FERIA… S.D.Q.

311 145 18-81

Fiesta, jolgorio, fandango abierto en 
nuestra FERIA

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Pueblo chico; infierno grande… 
dicen que iban por el Pipiripau

* Fabiola, mensajeando por el celular; y Amado, nomás no se aparece 
por su oficina.

*	Balean	al	velador	del	rancho	del	Pipiripau	el	
pasado domingo por la tarde-noche.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Continúa sin brújula el 
comité directivo municipal 
del Partido Revolucionario 
Institucional,luego de las 
constantes ausencias del 
presidente del mencionado 
instituto polít ico, Amado 
Vargas, quien sin respeto a 
los militantes que acuden 
para hacer algún trámite o 
solicitar alguna asesoría  se 
encuentran con la ya conocida 
información por parte de la 
secretaria de que “el presidente 

no se encuentra de momento; 
pero ya dio aviso que viene 
para acá”.

La mañana de ayer no fue la 
excepción a la regla, luego que 
un grupo de personas del Tizate 
y de esta población acudimos 
a la sede del partido, nos 
encontramos con la cantaleta 
de siempre en el sentido de 
que el presidente del partido 
se encontraba aún en Yago, de 
donde es originario, pero que ya 
venía para Santiago, “cuestión 
de media hora” señalaba la 
empleada. 2 horas y media 
duramos en la oficina del partido 

tricolor… y el presidente jamás 
llegó. Quien acudió al lugar 
fue la secretaria del partido, 
Paulina Hernández, quien tal 
y como acostumbra hacerlo en 
sesiones de cabildo llegó y tras 
sentarse en la silla de lo que 
parecía ser su escritorio se 
recostó en su brazo derecho, 
igual que como lo hace en 
cabildo, solo que ayer no pidió 
de comer, solamente se recostó 
sobre su brazo derecho, para 
posteriormente reincorporarse 
sacar su teléfono celular y 
comenzó a enviar mensajes.

Lo anterior podría a mí 

no importarme, sin 
embargo por el cargo 
que ostenta  el ser 
regidora y por ser la 
secretaria del partido, 
considero que lo menos 
que pudo haber hecho 
era preguntarle a los 
asistentes si se les 
ofrecía algo relacionado 
con el partido. Pero 
pues a sabiendas que ella 
es Perredista, al  igual que 
su familia, los asuntos de los 
priistas nada le importan. Por 
nuestra parte, al cronometrar 
mi reloj dos horas y media de 
espera, al ver que el presidente 

del PRI Amado Vargas no 
llegaba, opté por levantarme 
e irme buscando entrevistar a 
cualquier otra persona menos 
al ya conocido “fantasma de las 
calles Degollado e Hidalgo”, 
Amado Vargas Zavala… ni 
hablar ahí será pa’lotra.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El pasado 
domingo sujetos fuertemente armados 
arribaron al rancho el Guamuchilito, 
propiedad del ex alcalde y ahora delegado 
federal del antes INI Sergio González 
García, propinándole de balazos al velador 
Antonio Vázquez Castañeda de 57 años 
de edad, según fuimos informados por 
segundas personas porque en la oficina 
de la dirección de seguridad pública 
jamás sucede nada relevante, salvo la 
detención de borrachitos o personas que 

sorprenden orinando en la vía pública.

Vázquez Castañeda, señala que se 
encontraba al filo de los 19 horas comiéndose 
un plato de pozole cuando llegó al lugar 
una camioneta “chica” –dijo-, y que al 
levantarse para preguntar qué sucede vio 
que los sujetos iban armados; por lo que 
al darse la vuelta para buscar algo con 
que defenderse sintió en la parte de atrás 
del brazo (tríceps) derecho el impacto de 
un balazo, por lo que los sujetos al ver 
al velador herido -pensando quizá que 
lo habían matado- huyeron del lugar con 
rumbo desconocido. El velador una vez 
que se cercioró que las personas armadas 
habían desaparecido se levantó por sus 
propios medios trasladándose al poblado 
del Novillero de donde fue auxiliado para 
su posterior traslado al hospital de esta 
ciudad, de donde posteriormente fue 
canalizado a la clínica número 1 de la 
capital del estado.

Haciendo buena la frase que al calce 
dice “Pueblo chico, infierno grande”, no 
fueron pocas las personas del poblado 
del Novillero que señalaban que las 
personas armadas iban por el Pipiripau, 
quien momentos antes del atentado a 

su trabajador había dejado el Rancho, 
mientras que otros más señalaban que uno 
de los hijos de Sergio, acompañado por 
unos amigos había acudido al rancho 
con la finalidad de robarle unos sacos 
de frijol a su papá para venderlos  y 
continuar la borrachera, y que como 
el velador se lo impidió éste sacó un 
arma calibre 22 de entre sus ropas y la 
accionó en contra del trabajador para 
después darse a la fuga.

Verdad o mentira, esta es la versión 
que corrió la mañana de ayer en el 
poblado del Novillero, luego de que 
en el noticiero del Licenciado Jesús 
Narváez, se diera a conocer el suceso. 
Lo cierto es que serán las autoridades 
correspondientes las que se encarguen 
de investigar este hecho en donde se 

atentó contra la vida de un ser humano. 
Sea por Dios.

Insensibles los representantes del PRI en Santiago

SE VENDE 
CONFORTABLE	

DEPARTAMENTO
 En excelentes 

condiciones
Ubicado en Infonavit 

Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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